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SANT J0;AN: te conocer el carácter y la lengua de 
los pueblos valencianos, y me gusta 

«Si A LA NOSTRA LLENGUA)) hacer mis pinitos hablándolo, por eso 
os pido que no os riais de los que, co- 
mo yo, no hablamos bien. Creo que 
todos tienen derecho a su lengua y su 
cultura, pero ésta no debe ser un ar- 

Toda perdida de cualquier medio de 
-comunicación social incide negativa- 

mente en los individuos, y por ende, 
en la sociedad. La desaparición de es- 

- tos medios provoca, de alguna forma, 
pérdida de libertades. Cuanto más y 
mejor se está informado más libres nos 
sentimos. 

\ 

El passat dia 8 de desembre en el 
col.legit Crist de la Pau es va fer un 
acte organitzat pe: la ((Comissió per a 
la normalització lingüística)) de Sant 
Joan, seguint la seua-campanya de 
((Alazant, sí a la nostra Ilengua)). L'ac- 
te va cornencar una mica més tard de- 

ma arrojadiza contra nadie. Os animo 
a que la utilicéis, la habléis, pero que 
comprendais a los castellano- 
parlantes. .. Yo estudiaría el valencia- 
no, si tuviera tiempo, y por ello, co- 
mo ya he d*~, apoyo esta campaña - ;i'fáror del valenciano)). 

les dotze, i en el1 intervingueren Car- 
melo D'avila, retor del 'poble i I'únic 
que es manifestara en castellü; Vicent 
Baeza, I'alcalde; Toni Mulei, coordi- 
nador d'Acció Cultural, amb la presen- 

Toni Mulet comenca referint-se als 
ccsectors reaccionaris que sempre han 
estat contraris a qualsevol acte de pro- 
grés de 13 cultura i la llengua dels va- 
lenciañs~. Segons eT propi Mulet a 
Alacant ((tenimi una mostra prou cla- 
ra d'acb. Ells són els ((bbns valen- 
cians)), pero sols per a cremar la 
Ilengua)). 

Va parlar també el coordinador 
d'Acció cultural de l'ensenyament a 
I'escola: ((Si volem que 1'E.G.B. siga 
de veritat el que significa) el valencii 
ha de ser a I'escola, «peque per a ell 
es la manera més clara i logica d'acos- 
tar la cultura plena als xiquest,). 

Por ello, no podemos permitir ni na- 
iivos ni foráneos que LLOIXA, un pe- 
í~ódico (único en San ~uadl,$eje de 

-2xistir; máxime cuando no falla el fac- 
!or econón~ico, que suele ser lacausa 
por la que normalmente cierran los pe- 

-rjGdicos, sino por fallos humanos, por 
Fallos de faita de interés Qe todos los 
que poblamos este pedazo de tierra. 

..tació feta per Josep Rafael Pastor. As- 
sistiien a 'pacte, si fa no fa, cent cin- 
quanta persones. 

El primer en parlar va ser, el darrera 
de la presentació, Vicent Baeza, qui va 

-,.djr que sentia una gran emoció arnb 
aquest acte per recolcar la llengua que 
(cpotser no siga la més bonica del mon, 

- - p e ~ a r n b  slla hem crescut)). ~També es 
~S -- 
va referir al aspect de 1a Fgalitat de la 
ilefigiie'cbnforme a la ' ~ o k t i t u c i b  de 

- Psra que este periódico funGone 
Jor todos y para todos, no hemos de 
ener dudas, prejuicios, ni falsos mo- 

tivos éticos, políticos e ideológicos 
-4ue nos inhiban de publicar todo. 

jquello que sea menester conocerlo y 
tenga calidad para ser difundido. La Ií- 

i i e a  de cualquier peritdico no cerrado 
, sin intereses personales (este pue- 
ie ser uno de ellos) es la que rnere- 

cen aquellos que tienen inquietudes - 
;uficientes como ciudadarios y valor 
!ara darse a su comunidad, que an- 

teponen lo colectivo a lo individual. 
- 

Por ello. sanjuanero, seas o no seas 
le aquí, pero te sientes como tal, de- 

cídete, manda tus inquietudes como 
=rítica, como arte, como noticia, co- 

no chiste, como etc. etc. etc.. Te 
liarás-haremos un servicio al pueblo 
~articipando en una parte muy impor- - 

- jnte del hecho cultural, la cual nos es 
inegable a todos los seres humanos. 

1978, qu8 abri Un ~ a ~ ¡ , a + ~ e & i r  en la 
siiuació-hictorica actual, i si te que ha- 
ver,"cqualYol ,%diferencia tifi&istica, 
aquesta d6u ser resolta en cada esta- 

* \ \  > 

t u t  d'aurohomia. « Per,una altra ban- 

{(L'atac al valencia es un atac a la 
mateixa democracia)). Destaca que 
I'integració deis inmigrants, com la 
resta del$&tors socials, i i e~en ia  del 
va lenc i~ ,kok  a llenoua de futur. 

"san: Joan. $í a l la  nostra Ilengua»~~~~T~y~vx.tural~ i altres grups i personalitats, fi- 
, 1 .v  *ay\i&,,*p, ,.',,\&+,,,&\,,:y -+ riatitzh arnb la Ílegidadel manifest que Per li;_seva pan  el retor Carmelo Dá- 

' x, \\ , ,U: .. . ,,,!.redacta la Comissió de Normalització vila expiicav4 la seva presencia aJt?c- \\, . 
\ .\- \ sota el nom de {(A Atacant si al -valen- 

es del Sud per Ac- 

La A. C. Lloixa les desea un muy Feliz Año 1986 



APRETAT FINAL D'ANY: 

Tres plens extraordinaris ha celebrat 
I'Ajuntament en aquest periode final 
d'any: Un el 30 de Novernbre, un se- 
gón el 4 de Desembre i I'últim el 18 de 
Desembre. 

En el primer dels tres, I'ordre del dia 
estava compost per 9 punts dels que 
SOIS sraprovaren quatre, el primer, se- 
gón, tercer i I'últim. Vejam el que va 
passar. Arribats al quart punt del ple, 
referent a I'aprovació definitiva de I'ex- 
pedient de modificació dlOrdenances 
Fiscals es va produir la sorpresa. Re- 
sulta que I'aprovació definitiva consis- 
teix en una segona aprovació d'un ex- 
pedient o similar que en un Ple ante- 
rior ha estat aprovat i que després de 
la seua exposició pública en el Bautl- 
letí Oficial de la provincia, en cas de 
no haver cap reclamació, torna al Ple 
per la seua ratificació. L'aprovació deu 
de produir-se pr la meitat més un del 
regidors, pero no dels que assiteixen 
al Ple, sino del total debla corporació. 
Com que aquesta no estava al com- 
plet (no va assitir Joaquiri Sevila del 
grup Socialista) la proporció de forces 
era, 6 Socialistes, 6 regidors de la opo- 
sició. En aquest estat de coses, men- 
tre el grup socialista 'proposava que 
quedara ratificat adoptant el resultat 
d'aquella primera votació (7 a favor 6 
en contra), el grup independent insis- 
tia en tornar a votar, i I'intewentor afir- 
mava que I'alcalde no tenia vot de 
qualitat (com si valguera per dos). Tot 
aixó havia produit una miqueta de 
((descontrol>) en la sala i se sent dir al 
representant del Grup Popular: ((total, 
si se deixa per un altra reunió, vindran 
tots els socialistes i s'aprovara),. Al fi- 
nal es vota i es produeix I'esperat em- 
pati, després d'una curta pausa, I'Al- 
calde decideix eliminar de I'ordre del 
dia, els punts quints, sext, séptim i vui- 
té, per a evitar que tambe quedaren 
sense aprovar. Pels bancs socialistes 
se sent: « jel siete i el ocho, también?)). 

El que si que es va aprovar va ser: 
La lectura de I'acta de la sessió ante- 
rior. Lrexpedient nP 4/85 sobre Modi- 
ficació de Credits Presupost Unic Mu- 
nicipal. Aquesta Modificació consistia 
en la creació de dues partides noves, 
una dedicada a I'cducació perrnarient 
d 'Adults (E .P .A . )  per valor de 
150.000'-Ptas. i I'altre destinada a 
Iramillorament de i'enllumenat de I'ac- 
ces a Rejoletes de 800.000'- Ptas., i 
la suplementació de quinze partides ja 
creades per un  valor total  dí;' 

3.029.812. - Ptas. Tarribé s'aprova la 
revissió de preus de la contrata actual 
de recollida d'escombreries, i per ÚI- 
tim I'inclusió de obres en el Pla Pro- 
vincial drObres i Serveis de 1.985, que 
afecta als seguents carrers: Dr. Gadea, 
Salvador Montesinos, Dr. Ivorra, Dr. 
Fleming, Manuel Amorós, Cura Plane- 
Iles, Juan Sebastián el Cano, Climent, 
Prolongación Carrer la Mar, Capiscol 
i Manuel Moran (aquest tres últimes, 
obres d'enllumenat). Sobre aquest 
punt, Francisco Burillo, del grup inde- 
pendent, va plantejar de qué passaria 
si els veins (sobre tot pel tema de con- 
tribucions extraordinaries) protestaren 
perque no creieren necessaries les 
obres al seu carrer, i per la seua part, 
Rafael Carrillo, del grup Popular, va 
preguntar perque no s'havia inclos en 
el Pla I'arreglament de la prolongació 
de la Maigmona (Carretera a I'lnstitut 
en pessim estat); Vicent Baeza va con- 
testar al primer que si hi hagueren re- 
clamacions, inclús es podrien suspenL 
dre les obres, i al segón que s'havia 
pensat d'incloure, pero que en tot cas 
la reparació s'abordaria prompte. Els 
pun ts  aprovats ho foren per 
unanirnital. 

Ara be, n'hi ha que ressenyar que 
el p l a ~  de presentació drObres al Pla 
Provinciai acabava el mateix dia que 
I'Ajuntament aprovava I'inclusió. Pre- 
gunrat Rafael Piña, responsable de 
I'area per aquesta falta de previsió ens 
va manifestar que fins ara el pla d'un 
any es presentava el mateix any, pero 
que enguany el pla per a 1.986 devia 
presentar-se en 1.985 i que s'havia en- 
terat d'aquest canvi una setmana 
abans del termini del plac. La culpa, 
segons el], no era de I'Ajuntament. 

El Ple extraordinari del 4 de Desem- 
bre recollia els punts eliminats de I'or- 
dre del dia de la sessió anterior, més 
un referent a la modificació dlObres de 
IrlNEM. Es va aprovar definitivament 
la modificació dtOrdenances fiscals, la 
cuantia de les quals augmenta una 
mitja dri in 4,35%, amb 7 vots a favor 
(grup socialista) i 5 en contra (4  grup 
independent, 1 del grup Popular). 
També va quedar aprovat definitiva- 
ment I'expedient nP 2, 85 sobre Modi- 
ficació de credits del Presupost unic 
Municipal arnb els vots en contra del 
grup indeperident i I'abstenció de Ra- 
fael Carrillo. Aixi mateix, puja la Con- 
lrii=liicló Territorial Urbana un 5?ó amb 
e! L a t  en contra del Grup independent 
: ?opil!ar. Elc corvpies generals del 
presupss; ordinar i de I'exercici 1 984 

van ser aprovats arnb els vots a favor 
de socialistes i grup p~pu la r .  

Per Últirn, queda aprovada per una- 
nimitat la Modificació d'0bres de 
I'INEM. El curiós d'aquest punt es que 
les obres que devien aprovar-se ja es- 
taven fetes. L'Alcalde ens ha explicat 
que ha succedit: Les obres subvencio- 
nades per I'INEM anaven a realitzar-se 
en la urbanizació Capiscol pero per 
problemes tecnics aquestes no eren 
possibles. La situació era que havia 
una subvenció i uns treballadors trets 
el «paro», abans que deixar-los de nou 
sense feina, es va preferir posar-los a 
treballar en obres que eren necessa- 
ries encara que no estingueren 
aprovades. 

Josep Rafael  Pastor i Gosalbcz.  

Con un adelanto de una hora sobre 
el horario previsto, a causa del futbol, 
se celebró la sesión extraordinaria del 
18 de Diciembre. 

Se procedió a tratar una larga serie 
de asuntos, con excesiva rapidez, cn- 
tre los que destacan: 

Proyecto de préstamo coi: i3 

C.A.A.M. para mejoras en t-1 ~ i (~r r : : i -  
do municipal, con u0 inteit's de; 
16,SD/o en 10 años. 

Compra de un ordenador por parte 
del ayuntamiento. El apardto es[,] C I  

frado en un precio de 5 100 000 pesl-- 
tas de los que un 20°0 se pagrii;iíi a 
la firma del contrato, un 30'9 cn la fe- 
cha de instalación y el reSto al entrar 
en funcionamiento. Asimismo, al priri 
cipio existirá una fianza d ~ l  J ' o .  

La comisión rnunicipcil enc_trr~;:c~:i 
cifra los gastos de mantenir-nieriro t:r- 

375.000 ptas. La empresa veiicieciora 
se compromete a formar a dos !nic:r:l 

bros del personal inunicipal par;] L ~ I  

manejo. 

La anulacion de las tasas de cr1ri;i- 
iones, miradores, terrazas e irispeccion 
de motores. 

En lo referente a la edcicac18ri p t r  

manente de adultos, la cornisiori i i i  t o r  
mativa municipal cifro en 276 C)(i(J 

ptas. la ayuda por parte de 13 cotisr: 
'lería curi 70'0 del total de grtsttssl. R ( J  
tiiicarido el ayuntamiento ~,lc:io 1 3 1 % ;  

subvención. 



presatantes de la siguiente manera: 
4 padres de alumnos, 1 P.A.S., 2 
'alumnos, un director, un titular de co- 
legio privado, un representante de 
UGT y otro de C C . 0 0 ,  un concejal de- 

1 legado de ayuntamiento, un represen- 
tante de la administración y el Alcal- 
de como presidente. 

I También fueron tratados aspectos 
referentes a la inclusión del camino 
Viejo Santa Faz - Mutxamel- en el 

I Plan provincial de caminos rurales. 

El Ayuntamiento cuenta con la ayu- 
da de la Diputación que sufragará en 

I un 100% seguramente, los trabajos de 
arreglo y mantenimiento de dicho 
camino. 

PROBLEMAS CON LA 
1 PISCINA MUNICIPAL 

Como los lectores sabrán, la pisci- 
na del Polideportivo permaneció cerra- 
da este verano, por motivos de repa- 
ración de la misma. El problema, se- 

I gún nos informó el concejal de depor- 
tes, es que fue construida con una ca- 
pacidad superior a la reglamentaria 

I 
con el fin de acoplar una tabla de sal- 
tos, pero como, según se comprobó, 
la peligrosidad de la misma llegaba in- 
cluso a causar muertes, se deshechó 
esta idea. Sin embargo la zona alta de 
la piscina quedaba con una profundi- 
dad excesiva para un lugar donde se 
bañaban niños (alrededor de 4,10 
metros). 

Esta reducción de capacidad, que 

i 1 
de paso ahorraba agua, energía y por 
consiguiente el dinero del que el Ayun- 
tamiento está tan falto, fue adjudica- 
da a la empresa Piscinas Costablanca, 
conforme a la Ley de Bases de R6yi- 
men local, que obliga a buscar tres 

Otro punto tratado fue el inicio de 
un concurso público para el puesto de 
asistente social del ayuntamiento. La 
prueba consistirá en un proyecto de 
trabajo social y entrevista con un tri- 
bunal creado para tal efecto. 

También fue ratificado en esta se- 
sión el acuerdo de la comisión de go- 
bierno sobre el contrato de alquiler de 
un inmueble para la instalación provi- 
sional de las oficinas del Juzgado de 
Paz. el precio de alquiler asciende a las 
veinte mil pesetas mensuales, con un 
contrato de seis meses prorrogables. 
El pago lo efectua el ayuntamiento sin 
subvención del Ministerio de Justicia. 

propuestas y aceptar la más barata, en 
un millón y medio de pestas. 

De esta manera se reducía la capa- 
cidad a seiscientos mil litros. 

Tras comenzar las obras se empe- 
zó a tener problemas con la colocación 
del (cgrisite)), según el propio conce- 
jal, por lo que, a fin de comprobar co- 
mo respondía la piscina, se llenó y se 
observó que había un escape de agua 
por el tubo de la depuradora, y no se 
debía a ningún tipo de ruptura de pa- 
redes o similar. 

Actualmente se está preparando un 
pr~cupuesto para la reparación, que 

ara a cabo la propia empresa, que 
aún no ha cobrado. 

También es de reseñar la colocación 
de un ((globo)) de plástico, par cubrir 
la piscina y hacer posible los baños en 
invierno. Ello, junto al sistema de ca- 
lefacción del agua, resulta por unos 
diez millones de pesetas. Su ventaja 
es que se puede montar y desmontar 
en veinticuatro horas. R. PO ve d;i 

El último punto a destacar es la so- 
licitud de ayuda económica a la Con- 
sellería de Trabajo para mantenimien- 
to y servicios sociales. La ayuda a si- 
do concedida y se adelantan ciento 
dieciseis mil pesetas, el resto del pa- 
go se efectuará antes de fin de año, 
solo es necesario para la solicitud, asu- 
mir el acuerdo y entregar la documen- 
tación exigida. 

Todos los asuntos fueron aproba- 
dos por unanimidad y la oposición sólo 
hizo criticas de algunos puntos en el 
modo de redacción o solicitaron una 
mayor información. 

tes impresions. 



LA DIMISION RADIOFONICA 
DE SEVILA FUE UNA MALA 

i INTERPRETACION 

Así lo declaraba el propio interesa- 

I 
do cuando le preguntamos sobre el te- 
ma. Según parece, el locutor del pro- 
grama «la tarde)), de la cadena SER, 
no entendió bien las intenciones del 
Concejal de Deportes, que nos dijo: 
«Yo no lo anuncié directamente por la 
radio, sino que fue emitido como una 

I noticia)). 

De todas maneras Joaquín Sevila 
tiene en mente dejar su faceta políti- 
ca en pro de una dedicación exclusi- 
va al deporte: (t Mi dedicación -dijo- 
es más deportiva que política. En es- 
te aspecto, le gustaría, según nos con- 
fesó, tener la gerencia del polidepor- 
tivo, pero sin compartir la misma con 
su cargo de concejal. La dimisión, 

I pues, es una posibilidad a madurar. 

Por otra parte el concejal se inclina- 
ría más por una dedicación en la par- 

I te privada que en la pública. 

Como los lectores recordarán el pro- 
pio Sevila hizo ya propuestas al res- 
pecto, pero que no fructificaron, al 
propio ayuntamiento. 

R. Poveda. 

PER QUE 
Manuel Baldaquí ja no puja a donar 

corda al rellotge, colocat en una de les 
torres de I'església, es trenca així una 

I tradició al nostre poble. Els Baldaquí 
coneixen molt be Irescala de carayol, 
estreta, fosca i empinada, pocs com 
ells han trepitjat tantes vegades els 
seus escalons. 

I ara, ni per egoismes, ni ambicions, 

I 
ha dit no. Manuel Baldaquí va fer un 
prec a IfAjuntament demanant un aug- 
ment de sou, cobrava 1 .O00 ptes. al 
mes per pujar tots els dies a donar-li 

I corda al rellotge, rebutjada aquesta 
petició presenta la dimissió. 

RENAULT e 

Agencia 

P é w e z  Rizo, S, L. 
Servicios: Navarregui, 6 

Exposición: Cap.  Marti, 24  

Teléfono 65 17 04 

S A N  J U A N (Alicante) 

CONSTITUIDO EL 
CONSEJO MUNICIPAL DE 
EDUCACION 

El pasado día 20 de diciembre tuvo 
lugar en el salón de sesiones del Ayun- 
tamiento de San Juan el acto de elec- 
ción de los miembros que formarán 
parte del Consejo Municipal de 
Educación. 

A dicha elección concurrían todos 
los órganos representativos en mate- 
ria de educación que formaban parte 
de los consejos de dirección de cada 
centro escolar, siendo t ~ d o s  sus 
miembros electores y elegibles. 

El inicio de este proceso fue hacia 
principios de mes cuando todos los 
centros escolares recibieron por par- 
te del Ayuntamiento la comunicación 
del día de celebración de dicha elec- 
ción, reservándose para otro comuni- 
cado el día y la hora de su celebración. 
Este escrito aún se esta esperando 
recibir. 

La constitución de la mesa tuvo lu- 
gar a las l8,30 y estaba presidida por 
Antonio Torregrosa, Piña Cebollada y 
Ramón Llorens, prolongándose la vo- 
tación hasta las 20 horas en que se 
procedic al recuento de los votos 
einii:idos. 

El resultado final fue el esperado 
pues el colectivo de padres de los cen- 
tros públicos, los profesores asi como 
los alumnos asistentes al acto, previa 
a la votación, habían confeccionado 
unas listas unitarias por lo que el re- 
sultado final casi se preveía antes de 
su celebración. 

Estos son los componentes del Con- 
sejo Municipal de Educación: 

Presidente 
Vicente Baeza, alcalde de la villa. 
El concejal de educación o persona 
en quien delege un miembro de la 
Administración. 
Dos representantes de los sindica- 
tos de educación (U.G.T. y CC.00).  
Un director de los centros públicos 
Francisco Burillo (Cristo de la Paz). 
Dos alumnos: Rafael Giner (Lo Ro- 
mero) y Antonio Coca (Rajoletes). 
Cuatro padres: Venancio Bernabeu 
(P. Ansaldo); Pepita Muñoz (Lo Ro- 
mero); Francisco Guijarro (Cristo de 
la Paz) y Eleazar Almela (Rajoletes). 
Cinco profesores: Guillermo lvorra 
(Cristo de la Paz); Ricardo Ladriñan 
(!.o Romero); Justa ~ s ~ i n o s a  (P. 
Ansaldo); Antonio Jimenez (Institu- 
tu! y Jaime Albero (Rajoletes). 
Un coi?cerje: Salvador Ripoll (Cristo 
ci  (2 1 i: FJ a 2 1 . 
G:-I :??ieir.»rri de los centros privados 
. <. 

, . ' , 1 ." " 

ROBATORI D 'UNA 
ELECTROCARDIOGRAF." 

Fa set mesos es va produir el roba- 
tori d'un electrocardiograf al Polies- 
portiu. L'aparell, destinat al centre 
metge del poliesportiu, tenia un valor 
aproximat de 240.000 ptes. i estava 
subvencionat al 100% per la conselle- 
ria de Sanitat. El fet, segons Educirdo 
Guasp rnetge del poliesportiu, es va 
produit el mateix dia de la seua adqui- 
sició. A I'hora d'anarsén a casa, 
Eduardo Guasp va decidir endur-se 
I'aparell a casa, segons propies rnani- 
festacions, per a ctfamiliaritzar-se amb 
ell)). Resulta que una volta colocat en 
el seu cotxe, es va donar compte de 
que s'havia deixat la seua bocsa de rná 
en el centre metge, per lo que va tor- 
nar allí, deixant-se el cotxe obert. P.1 
tornar, pocs minuts després, es va tro- 
bar que I'electrocardiograf 'havia 
desaparegut. 

L'Ajuntament a I'assabentar--se del 
fet va crear una comissió per a inves- 
tigar el cas i dictaminar sobre les pos- 
sibles responsabilitats. Aquesfa h n i s -  
sió integrada per Francesc Seva, Gui- 
llermo lvorra i Pablo García tingué w c i  

entrevista amb Guasp i IPS ~ ~ i ' i i : I t i ~ -  
sions es presentaran en una prbxin-la 
reunió de la comissió de goverr-I L> e8 
una ple (encara no ho satxml .  

Eduardo Guasp tarxbé eris va m:]- 
nifestar que li pareixia molt ricrmal ia 
creació d'aquesta comissi8 i qcie es- 
tava dacord. A la pregunta de si e- 
peraba algun tipus de sanciQ, ens va 
dir que aixó era O/ó qiiestió de la co- 
missió encara que el1 se sentia respon- 
sable pero no culpable. Va qualifica: 
el fet com molt desafortunat i que par- 
ticularment li provocava coratgt. ja que 
a rnés, el1 havia gestionat personal- 
ment I'adquisició de I'aparell, tarnbC 
pensa que els que el fiirtarer? ciegue- 
ren confondre-lo amb un radiocassef 
o algo semblant. 
'Aparell destinat basicament a contro- 
lar el r ime  cardiac. 

LAVADO Y TRATAMIENTOS CAPIDERMISTAS 
CPHOOUCTOS \ i  G L T 4 L t S l  

laza d r  l a  Constitucion, 3 - Entlo. dcha. 
slbfono 65 74 98 
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I - ACTE PACIFISTA A 
SANT JOAN 

El pasat dia 3 de Novembre, es va  
celebrar a Sant Joan u n  acte públic, 
al pati del col.legi Crist de la Pau refe- 
rent al  tema de I 'OTAN. 

L'acte el va convocar el Col.lectiu 
pacifista de Sant Joan, Mutxamel  i El 
Campello, associació col.laboradora 
amb la Coordinadora Estatal d e  Coor- 
dinadores Pacifistes. 

En un  principi havien ,de parlar Jo -  
sé Candela Ochotorena (economista i 
membre de la Coordinadora Estatal) i 
Ernest García (catedratic de  I'Univer- 
sitat de Valencia), pero, per problemes 
mecanics, aquest ú l t im n o  va podgr 
arribar, parlant en el seu lloc Toni  Mu-  
let (membre del Col.lectiu UPV de 
Sant Joan, part i t  mernbre de  la Coor- 
dinadora drorganizacions Pacifistes i 
de la Taula Pro-Referendum). 

Candela va fer una exposició curta 
de I'orige del pacif isme i de  la ((guerra 
freda)), d'on va naixer I 'OTAN. 

A continuació u n  membre del 
Col.lectiu per la Pau i el desarmament 
de la comarca de IrAlacantí ens va re- 
cordar els passades actuacións paci- 
fistes i la problematica dels anys 50-60 
i 70. 

Toni  Mulet  va incidir més en  el te- 
ma, explicant les raons de la oposició 
a I 'OTAN, centrant-la en punts  mol t  
concrets. «No  es pot  fer pau amb  les 
armes)), potser. Es va ser una de  les 
idees centrals. 

Després es va fer un  torn de pregun- 
tes, mol t  interessants per a to ts  els 
congregats, que sobrepassaven el 
centenar. 

Finalment, es va demanar al piiblic 
I'assistencia a la rriarxa per la pau, ce- 
lebrada e¡ d i umenge  despres a 
Guardamar. 

A Sant Joan, u n  diumenge es va 
parlar de pau. 

La nueva Ley de Ré$.~en 
La nueva Ley de Régimen Local de 2 de 

abril viene a sustituir a la anterior a f in  de 
adecuar el funcionamiento de las autono- 
mías, las provincias y los municipios. 

Algunos de los artículos o disposiciones 
que en ella se contienen son de interés pa- 
ra los ciudadanos, razón por la cual, y sólo 
a t i tulo de enumeración vamos a transcri- 
bir a continuación: 

- Todo español o extranjero que viva en 
territorio español deberá estar empadrona- 
do  en el municipio en que resida habitual- 
mente. ' 

- Son derechos y deberes de los 
vecinos: 

a) Ser elector y elegible. 

b )  Participar en la gestión municipal de 
acuerdo con las leyes o cuando la colabo- 
ración de carácter voluntario sea interesa- 
da por los órganos de gobierno y adminis- 
tración municipal. 

C )  Utilizar, de acuerdo con su naturaleza, 
los servicios públicos municipales. 

d )  Contribuir mediante prestaciones eco- 
nómicas y personales legalmente previstas 
a la realización de las competencias munici- 
pales. 

e) Ser informado previa petición razona- 
da, y dirigir solicitudes a la Administración 
municipal en relación a todos los expedien- 
tes y documentación municipal.. . 

f ) ' ~ e d i r  la consulta popular en los térmi- 
nos previstos en la ley. 

g) Exigir la prestación, y en su caso el es- 
tablecimiento del correspondiente servicio 
público en el supuesto de que éste sea 
obligatorio. 

ATRIBUCIONES DEL ALCALDE 
a) Dirigir el gobierno y la administración 

municipales. 

b )  Representar al Ayuntamiento. 

C )  Convocar y presidir Plenos, Comisio- 
nes de  Gobierno y otros órganos munici- 
pales. 

d) Dirigir, inspeccionar e impulsar los ser- 
vicios y obras municipales. 

e) Dictar bandos. 

f )  Disponer gastos, ordenar pagos y ren- 
dir cuentas. 

g )  Desempeñar la jefatura superior de to -  
do  el personal de la Corporación, incluida 
policía municipal. 

h )  Ejercitar acciones judiciales y admi- 
nistrativas. 

i )  Adoptar personalmente, y bajo su res- 
ponsabilidad, en caso de catástrofe, infor- 
tunios o riesgo de ellos, las medidas nece- 
sarias, dando cuenta inmediata al Pleno. 

j) Sancionar las faltas de desobediencia 
a su autoridad o a las Ordenanzas. 

k )  Contratar obras y servicios siempre que 
su cuantía n o  exceda del 5 ?/o de los recur- 
sos ordinarios del presupuesto. 

1 )  Otorgar licencias. 

II) Nombrar a los tenientes de alcalde. 

En el próximo número daremos las com-  
petencias que la Ley atribuye específica- 
mente al Pleno del Ayuntamiento. 

Nuevos técnicos 

Juan A. Maján, Vicente Martí y José A .  
Alonso ocuparán en régimen de interinaje 
las plazas de arquitecto, ingeniero y apare- 
jador municipales, al haber pasado las prue- 
bas correspondientes, efectuadas el pasn- 
do  lunes. 

Los tres técnicos citados fueron los í ini- 
cos presentados a tales piuebas, y veriinn 
prestando sus servicios al Ayuntamiento 
desde hace algún tiempo. Su interinaje per-  
durará en tanto se efectúen las oposiciones 
que se tienen previstas para cubrir estas pla- 
zas en propiedad. 

Miís de uno debería aprenderse el cartel de r n e t i ~ r i ~ .  



I M P O R T A N  l E  PROMOTORA DE A M B I T O  NACIONAL ABRE DELEGACION 
EN S A N  JUAN 

Comienza sus actividades en la comarca con la promoción de Residencial Las An- 
clas, importante complejo de 112 viviendas. 

Entrevista con 
D. MANUEL GONZALEZ, Gerente de ATAN, S.A.:  

-Sr.  González, sabemos que su empresa lleva años 
promocionando viviendas por toda España, y que últi- 
mamente ha decidido extender sus actividades en es- 
ta ccmarca, pero ¿por qué precisamente San Juan?. 

- Un poco por casualidad. Er] principio nuestra ir?- 
tención era empezar a construir erj Alicante capital, pa- 
ra lo cual comenzamos por comprar a!/í algunos sola- 
res, pero poco tiempo despues surge la oportunidad 
de adquirir los activos de una inmohiíiaria de San Juan 
en quiebra, que su Comisión Liquidadora saca a su- 
basta y que junto con unos pocos pisos y algunos lo- 
cales en el edificio San Juan, más conocido aquí por 
Cobensa, incluía el solar colindante. Esta es la razón 
por la que al adquirir dichos activos empezáramos por 
la construcción y promoción de las viviendas que se 
pueden realizar en dicho solar, es decir, RESIDENCIAL 
LAS ANCLAS. Quiero aprovechar la ocasión para acla- 
rar a todo el pueblo de SAN JUAN que ni esta Socie- 
dad n i  su Consejo de Administración tiene en absolu- 
to que ver con la antigua propietaria del solar, que se- 
gún tengo entendido dejó un mal sabor en toda esta 
zona. 

-Pero su empresa japorta u ofrece algo nuevo? 

Si no nuevo, ya dir;a que ofrece algo muy importan te 
en el campo inmobiliario, que todo comprador debe 
tener en cuenta a la hora de adquirir su vivienda, y que 
en concreto son los cuatro pilares en los que se sus- 
tenta nuestra empresa: EXPERIENCIA, SERIEDAD, 
CALIDAD y SEGURIDAD EN L A  INVERSION. Todo 
ésto lo tiene RESIDE,VCIAL LAS ANCLAS. 

¿Puede avalar ésto con algo más que sus 
manifestaciones? 

- Por supuesto. M i  empresa lleva allos promocio- 
nando viviendas en todo el territorio español. Act~ la l -  
mente tenemos importantes pro/nociones terminadas 
y en fase de ejecución en Madrid, Costa del Sol, Nuel- 
va y Valencia, además de esta de San Juan. Todas ellas 
y los'cientos de compradores de promocioiies prece- 
dentes son una realidad que a va lm mis afirmaciones. 

-Desde principio a fin. Fijémonos por ejemplo en 
la calidad. Esta, no se limita solamente a la calidad de 
los acabados. Cuando hablamos de calidad en RESI- 
DENCIAL LAS ANCLAS,,ésta se extiende a la calidad 
de diseño, de ahí- por ejemplo la perspectiva de la fa- 
chada, calidad de distribución, véase cualquiera de sus 
pisos, calidad en sus elementos, para elevar e/ mie l  de 
vida en las viviendas. El complejo RESIDENCIAL LAS 
ANCLAS lleva complementos para elevar ese nivel de 
vida, PISCINAS, JARDINES, SAUNA, GIWlNASIO, 
VESTUARIOS, ETC.. . 

-Pero todo esto jno  encarece el precio de los 
pisos?. 

- En absoluto. Los pisos se venden a precio o ficial 
de VPO y ésto se consigue gracias n nuestra experierl- 
cia y nuestro enorme volumen de compras para todas 
nuestras promociones. 

- Bien, ya nos ha hablado de experiencia y calidad, 
¿qué nos puede decir de la seriedad y seguridad en Ir3 
inversión?. 

- Cuando hablamos de seriedad, queremos decir 
que siempre cumplimos nuestros compromisos, e11 to 
dos los aspectos y que jamas dainos menos de lo que 
ofrecemos. En cuanto a la seguridad en su I I I V E ~ S I ~ I ~ ,  

baste decir que aparte de nuestra solvenc/a, todas las 
cantidades recibidas en cuenta están avn/x/as por /<i 

Cia. de Seguros Fénix Peninsular. Pero ,?parte lm y U I I ~ J  

cuest~ón evidente; hemos iruciado Lirm prnic>ra Fostl dcl 
44 viviendas y como el solar es para 7 72, i , i irstro r r s  
ponsabilidad en esta l." FASE, sera el tlsytJ/o p;lr;l c l  
total éxito de las promociones sy l  iiei,tes, ~ O I  ]de  11ifi:s 

tros primeros clientes sera11 los melores ni/c-ilistc~s 

- Y  para terminar, Sr. González jcórrio son las  coi^ 

diciones de pago?. 

- ln creiblemente ven ta~osns. Puedo asegiirarlc: q ~ i o  
están al alcance de todas las economias. Colicrct;~nlc.v~ 
te en esta promoción, se le diseña ~ i m  f o m ~ i ~  dc? p i r l o  

a cada cliente de acuerdo con sus posit~ilicl;~c~ris. 

-Después de su exposición seguro que rii~ictior; Ii:(. 
tores estarán interesados en RESIDEf\lCIAL L A S  A N  
CLAS. ¿Qué deben hacer?. 



I .PER LO VlST VA MILLOR ... 
Aquest  mes es té previst comencar 

m les obres de I'edifici destinat a Casal 
de la Tercera Edat i Biblioteca. L'edi- 
fici es fará o n  estava I'antiga ((cultu- 
ral)) de nostalgic record per a tots no- 

I saltres. Constará de quatre plantes i el 
presupost s'aproxima als 15.000.000 
de pessetes. Les obres que seran fe- 
tes per varies constructores alacanti- 
nes esta subvencionada per la Dipu- 
tació. En parlarem mes detingudament 
en el proper número. 

ALICANTE 1884 
 CIEN ANOS ATRAC 

Con  este título ha aparecido un li- 
bro de  temática alicantina de más de 
360 páginas con  numerosas ilustracio- 
nes cuyo  autor es Vicente Seva Villa- 
plana , socio y colaborador de nues- 

El l ibro que es u n  auténtico docu- 
men to  está escrito en la forma senci- 
lla y atractiva que caracteriza a las 
obras de este alicantino trabajador y 
enamorado de su tierra, logrando un 
trabajo completo que tiene la virtud de 
ilustrar sin cansar al lector. 

Aparte de  su  mérito al escribir esta 
documentada obra, entre otras, exis- 
te una que entiendo n o  se debe pasar 

I 
por a l to.  Y es que Vicente -que no  
es u n  potentado- es autor y editor del 
libro, cuyos beneficios irán destinados 
a esa entrañable inst i tución alicantina 

I que es la ciudad de los muchachos. 

Desde estas líneas felicitamos de to- 
do  corazón por  su  excelente trabajo a 
Vicente Seva que sabe tiene aquí unos 
amigos que le aprecian de  verdad y 
que le animan en su tarea pues sabe- 
mos que n o  será ésta la últ ima obra 
suya que verá la luz. 

A OUIEN CORRESPONDA 

Durante estos días ha llegado a mis 
oidos una cuestión que m e  tiene preo- 
cupado y que por n o  ser la primera vez 
que se plantea en los medios de co- 
municación, tanto locales como  pro-  
vinciales, sin recibir hasta la fecha una 
comunicación oficial, es por  lo que 
quisiera que se m e  contestara en este 
medio de comunicación. 

¿Ha recibido el Ayuntamiento de  
San Juan el ofrecimiento del legado 
pictórico asi como  de su casa como  
museo-escuela del pintor Fernando 
Soria?. 

Si  es así, m e  gustaría saber la res- 
puesta de m i  Ayuntamiento.  

¿Es verdad que Fernando Soria ha 
recibido la oferta del Ayuntamiento de 
Alicante para instalar su  museo- 
escuela en Alicante así c o m o  toda su  
pinacoteca?. 

Son preguntas muy  importantes pa- 
ra la vida cultural de nuestro pueblo 
y que requieren una contestación cla- 
ra. Así lo espera San Juan.  

J. A. 

EN BUSCA DE 
UNA SOLUCION 

¿Por qué el Ayuntamiento de San 
Juan, al igual que otros muchos mu- 
nicipios, n o  toma alguna medida co- 
rrectora que evite la suciedad de los 
perros, tan to  vagabundos como 
domésticos?. 

¿Por que el Ayuntamiento de San 
Juan n o  hace algo o insta a la Diputa- 
ción para que quite o rebaje la pen- 
diente de la rampa para peatones que 
hay e n  la calle de Tomás Capelo, es- 
quina con  Dr. lvorra y así se evitaría 
una caida al día de  promedio?. 

¿Por qué el Ayuntamiento de San 
Juan n o  hace en lugares estratégicos 
unos tragaaguas que eviten que du- 
rante los días de lluvia, el agua de M u -  
chamiel llegue hasta Benimagrell?. 

¿Por qué el Ayuntamiento de San 
Juan n o  aumenta la plantilla del ser- 
vicio d e  barrenderos, servicio que re- 
cibe diariamente las quejas de los con- 
tr ibuyentes mas alejados de la Ram- 
bla por falta de personal. 

B. M. 



Dos aljibes 
Dadas las c2racterísticas cl imatológicas 

que dominan esta zona levantina, el proble- 
m a  de abastecirr,iento de aguas potables 
(también por supue'sto de riego), ha preo- 
cupado desde siempie a los habitantes de 
estas tierras. 

LOS aljibes son mudos testigos de u n  pa- 
sado, cuando todo no  era tan  sencii!o CO-  

m 0  abrir u n  grifo para que el agua de la red 
de abastecimientos brotara. En épocas pa- 
sadas, eran una auténtica necesidad y la 
mayoría de las casas poseían uno e incluso 
más, que se abastecían de los tejados y en 
ocasiones de las mismas acequias de rie 
go. De todos modos,  el objeto de esta3 Ii- 
neas n o  es el de  los aljibes, l lamemos u:- 
banos, muchos condenados, cegados y so 
bre todo  olvidados, a pesar de que su  ar- 
quitectura mereciera mejor suerte, sino el 
de  los aljibes rurales. De estos aljibes tene- 
mos  dos muestras m u y  signif icativas en 
nuestro termino, estos aljibes debían tener, 
sobre todo  el mayor, una red de captación 
de agua que hoy  se encuentra prácticamen- 
te irreconocible. Ambos son de propiedad 
particular. El más pequeño parece estar aún 
en uso, por el contrario el mayor se encuen- 
tra totalmente abandonado, pero ambos tie- 
nen su  importancia por mot ivos diferentes 
como ahora veremos. 

El mayor se encuentra a orillas de  la ca- 
rretera de San Vicente a la altura del cemen- 
terio municipal, cegada su toma de aguas, 
carece de  puerta y el interior se ha conver- 
t ido en  basurero. Según algunas personas 
mayores, tenía unas escaleras de piedra que 
permitían el acceso al interior, pero de las 
que hoy  n o  quedan restos. La antiguedad 
de su  construcción debe ser grande, si bien 
sobre este punto no encontramos datos. Al  
parecer se conserva la tradición de que an- 
t iguamente formaba parte de una red de al- 
jibes construidos segun un  plan previo y que 
abastecían al ejercito en sus marchas a lo 
largo del Camino Real de Jijona. 

Por su tipología está emparentado con los 
aljibes romanos más sencillos (1  1; Iógica- 
mente n o  podemos decir que lo que hoy  
contemplamos es una construcción roma- 
na pero sí de  tradición. Los estudiados en 
Almería presentan la misma forma, tanto en 
la captación de  agua, como en la abertura 
de extracción, y presentan escaleras de dos 
tramos que permitían el acceso a su  inte- 
rior para las labores de mantenimiento, re- 

vestimiento de paredes, extraccion de lo- 
do  acumulado, etc ... Las diferencias estri- 
ban en que aquellos presentan arcos fajo- 
nes para sustentar la cubierta, y éste no, 
aunque esto puede ser debido a la mayor 
longitud que produce u n  mayor vano a cu-  
brir. 

El  segundo aljibe se encuentra m u y  cer- 
ca del primero adentrdndose por el camino 
asfaltado que h o y  conduce a la Bolera y que 
antaño debió ser camino de  Muchamiel. Es 
de  dimensiones mucho más modestas y 
queda en u n  segundo plano, pero lo  que en  
éste llama la atención, es que en el mate-  
rial empleado para su construcción se ha 
reaprovechado algún fragmento que n o  es 
de piedra, como es lo normal en todo  él, si- 
no  una mezcla de piedras de pequeño ta- 
maño, cal, y trozos de  cerámica picada; lo  
significativo de este material típicamente ro- 
mano, con  su nombre propio, ((Opus 
Testaceumn. 

Se puede presumir que no  m u y  lejos de  
este lugar, se situó en t iempos una cons- 
t rucción romana, de la que en el momento  
de la construcción del aljibe, aún debían 
quedar restos. Deducimos que su emplaza- 
miento n o  debió estar m u y  lejano. pues da- 

da la magni tud de la obra, el material fue 
sin duda recogido por los alrededores, el t i -  
po y la calidad de las piedras empleadas, así 
lo  dejan ver. 

Queda aún u n  tercer aljibe, al ot ro lado 
del monteci l lo bajando desde la Ermita que 
se encuentra en  la cumbre hacia la finca 
de Salafrana, si bien de este m u y  poco es 
lo que se puede decir, pues ha sido habili- 
tado c o m o  vivienda, y ocupado c o m o  tal 
hasta hace unos allos, con  lo que ha que- 
dado bastante alterado. 

Con todo esto, no  pretendemos mas que 
insistir, como venimos haciéndolo en  los 
últ imos meses, en que hay ahora y aqui, 
temas que estudiar, sólo faltos de algo de 
dedicación, y sobre todo, de ayuda de los 
vecinos, Municipio, etc.  

( 1  Gil Albarracin, A. c(Construcciones 
Romanas de Almería)) 1983. - Capítulo I 
Aljibes romanos del Campo de Nijar. 



((Es tragedia, de nacimiento, para 
iblioteca el no poder elegir, el 

r poder convertirse en órgano de 'P 
selección porque ellas están para - - 

itirlo todo, esperando los fa- 
que quien pueda y deba pro- 

nuncie fuera)). 
Pedro Salinas. EL DEFENSOR 

1 m diu Salinas la biblioteca n o  po t  
elegir, pero la tragedia al nostre poble 

més greu. N o  ha contat  desde u n  
mer moment d'una persona quali- 

ficada, els regidors de  cultura per fal- 
de temps o de cultura oblidaren els 
utes de muntar una biblioteca mi t -  

j iament decent. El regidor de cultura I 
si que po t  elegir c o m  vol  que sigui 

1 uesta. Ven triar u n  lloc pessim i u n  
carregat de la biblioteca que per de- 

fectes de les pluriocupacions portava 
eua tasca deficientment, curts ho -  

is que no  sempre es complien, cunvi N orari al estiu, etc. . . . Cal recordar 
als senyors regidors que e'xisteixen uns 

P fessionals cridats bibliotecaris?. 

Ja fa un  any que per decisió dels re- 

els estudians d'E.G.6. qu i  més la fre- 
qüentaven, els de I' institut alguna que 
altre vegada i els universitaris n o  calia 
que anaren. Una vegada més són els 
inocents, els més febles qui  paguen la 
d o l e n t a  o rgan i t zac ió  m u n i c i p a l .  
Aquests menors de catorze anys n o  
tenen facilitat per anar a les bibliote- 
ques dlAlacant, n i  capacitat ecomica 
per comprar mo l ts  Ilibres. Es tr ist que 
temes c o m  aquest n o  desperten la 
consciencia del nostre poble, després 
e n s  do1 q u e  e n s  c r i d e n  
tercermundistes. 

A Baltimore, ens d iu  Salinas, h i  ha 
una biblioteca amb escaparates, obrin- 
se el públ ic. Ac i  f ins ara a u n  primer 
pis i pujará a u n  segón després, po t -  
ser que els nostres regidors creuen 
que quant  més a dalt més prop de la 
gloria. Esperem n o  s'obliden de posar 
ascensor, els jovens n o  tenim por a les 
cimes, pero h i  ha que pensar en els . 

vells i en  els invalids. N o  SOIS era a un  
primer pis, I'escala era estreta. I'espai 
peti t  i mancava el silenci dins i fora, 
en el moment  de la concentració apla- 

gidors municipals es tancara la biblia- gaven els sons musicais desde el mer- 
ca, som a desembre la casa encara cat, i n o  era música celestial. 

I'han tirat. Eren necessaries tantes Teniem, aixó sí, una biblioteca múl- 
presses?. On són els Ilibres?. Restaran tiple: sala de lectura, sala dlestudis, 

rint-se en anonimes caixes, dormint Sala de jocs, jardi dlinfants -no obli- 
a letargia que no es va fer per ells?. dei, que h i  ha gen1 de  setze, vint anys 
Nosaltres sabem aue la biblioteca és amb cervell de xiquet- to t  en u n  bo-  

a contar els acudits o a jugar als es- 
cacs. Hi ha que ensenyar a la gent que 
és i com es deu comportar a les biblio- 
teques, tasca que deuria ser de I'en- 
carregat o bibliotecari, dels mestres i 
dels pares, els llibres n o  són articles de 
luxe, n i  coses per tirar a la brossa, si- 
n o  per estimar, la biblioteca es un  bé 
public i sobre t o t  fer complir el gran 
deute del silenci, u n  silenci net com 
les patenes. Aquestes cases avui clau- 
surades al nostre poble tene que obrir- 
se a to thom.  

El material era min im i dolent. Oui- 
na ment  priviletgiada demanava els Ili- 
bres?. Hi  ha novel.les, pero manquen 
títols fonamentals, de poesia i teatre 
la canti tat era risible, de assaigs i Ili- 
bres especialitzats sobre qualsevulle 
materia ens podria caure la cara de 
vergonya. 

S o m  a I'era de les estadísstiques, 
t o thom fa estadistiques, nosaltres 
també. A novembre de 1982 h i  havien 
3.700 Ilibres, Sant Joan conta aproxi- 
madament amb uns vuit mil  habitants 
en edat de  Ilegir, per tant tenim o te- 
n iem menys d'un 0,5 llibre per ha- 
bitant. Després de cinc anys de fun-  
cionament han estat consultats u n  to -  
tal de 49.774 Ilibres, 27.017 i n  situ i 
20.757 prestats; així mateix han anat 
a la b i b l i o teca  25.226 l ec to rs ,  
d'aquests 15.673 eren menorc de ca- 
torze anys i 9.783 majors de catorze 
anys; hi ha u n  total de 1.255 inscrip- 
cions. Resumint, en cinc anys, cada 
habitant ha anat tres vegadas a la bi- 
blioteca i ha consultat sic Ilibres. 

Desitgem que aquest ternps de si- 
lenci al nostre poble acabe prompte, 
perque tots sabem quines conseqüeri- 
cies nefastes porta el silenci. 

Xavier SijI,?. 
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Lloixa, jmi o o realidad? 
Recuerdo con cariño a cierta mujer cam- 

pesina, que al preguntarle en  donde vivía, 
contestó en lengua vernácula: «Yo, vixc en 
Loixa..)) Y con u n  poco de guasa añadió: 
«En la ciutat de Lloixa)). Como yo  a la sa- 
zón era casi u n  niño, aquello de ccciutat de 
Lloixan m e  sonaba a música celestial, pero 
mas tarde, al leer y conocer n o  pocos his- 
toriadores que nos hablan de ella (bien es 
verdad, que con poca claridad) ya n o  m e  río 
al escuchar tal nombre, sino que quedo pen- 
sativo. y sólo siento, que hasta el presen- 
te, poco se sabe de  cierto sobre tan  mano- 
seado lugar .-.. 

En primer lugar, es innegable la existen- 
cia de un caserío llamado Lloixa, situado en- 
tre Santa Faz, Muchamiel  y San Juan. En 
la descripción de villas y lugares que per- 
tenecen al Municipio o distr i to alicantino, 
se consignan los siguientes: «Muchamiel, 
Villafranqueza, San Juan, Benimagrell, 
Monfort, Agost, Busot, Aguas, la Veróni- 
ca (Santa Faz), Lloxa, Benitanllel y Rafalet 
de Muchamiel)). Así se expresa el primer 
historiador de Alicante, Deán Bendicho, que 
escribió la ((Crónica de  Alicante)) en  1640. 
Se trata de un  testigo de  excepción, m u y  
conocedor de estas latitudes, ya que vivió 
muchos años en Muchamiel. 

El ilustre historiador D.  Pedro María Orts 
y Bosch, en sus ((Notas históricas sobre Ali- 
cante)) y en su estadística correspondien- 
te al año 1 5 1 0  (Reinado de los Reyes Ca- 
tólicos) nos dice que los poblados de Ni- 
cante (Mujamel, Sant  Joan, Benimagrell y 
Loxa) contabilizan 3865 habitantes. En las 
estadísticas de 1 535 y 1572,  de nuevo se 
repite el nombre de Loxa, asignándole casi 
los mismos habitantes que al lugar de San- 
ta Faz. Este mismo historiador publica u n  
documento fechado en 1 6 1  6, en el cual, el 
Municipio alicantino solicita del Monarca es- 
pañol que fortifique la Ciudad y aledaños, 
teniendo en cuenta su  antigüedad e h is to-  
ria, aduciendo como prueba los vestigios y 
ruinas de edificaciones que hoy  aparecen 
en la Partida de Loxa (P. 98 Notas Históri- 
cas). Luego en el sigo XVl l  persistían las rui- 
nas de esta antigua y casi desconocida po- 
blación. El barranco que la atraviesa, y del 
cual se han conocido m u y  serias avenidas, 
ya en el siglo XV, se denominaba de Loixa, 
y el camino que ostenta dicho patronímico, 
era el mas corto que conducía a Alicante. 

La existencia del poblado, históricamen- 
te, es indiscutible, pues los historiadores, 
lo  equiparan con los restantes de  la comar- 

Premios 
Cultura '84 

Fernando Soria e Isidro Buades recibieron 
el pasado sábado la mención de oro por su  
labor en-pro de la cultura local, premio otor- 
gado por segundo año por la A.C. Lloixa. 
La Asociación cultural de  San Juan entre- 
go asimismo los premios del IV  Concurso 
de Cuentos en un  acto sencillo y carente de 
protocolo, que fue agradecido por los asis- 
tentes. 

Mariano Sanz, Virginia Pina e Isidro Bua- 
des recibieron sus diplomas conseguidos en 
el ú l t imo conciirso de cuentos, en si is rcc-  

-- --- - - - - 

ca: Benimagrell, San Juan, Muchamiel, Ra- 
valet, etc. El hecho de que hoy apenas exis- 
ta, y sólo perviva en los nombres de la par- 
tida, camino y barranco, n o  se puede ale- 
gar como argumento respecto de edades 
pretéritas. 

Ejemplo de cuanto venimos diciendo es 
el pueblo o lugar de Benimagrell, que en el 
siglo XVI, contabilizaba casi el 50 % de los 
habitantes de San Juan; posteriormente, se 
unió en plenitud de derechos y deberes, 
conservando su propia personalidad «Uni- 
versidad de San Juan y Benimagrell)), y en 
la actualidad, por circunstancias históricas 
que n o  son del caso, su población apenas 
llega al 1 0  % de la de San Juan. Mas aun- 
que en el futuro fuera a menos, no  se pue- 
den negar su  antigüedad e historia y el he- 
cho de que fue pueblo, como muchos de 
sus vecinos aun le llaman .... 

El Lloixa de nuestros días, es una pagina 
histórica casi en blanco, cuyos capítulos y 
artículos, son difíciles de rellenar; en ellos 
el historiador, debe proceder con suma 
cautela ... 

¿Origen romano-visigótico.. .? 

¿Conexión con Lucentum o Lucencia 
romana.. .? 

¿Origen arábigo, como San Juan o 
Muchamiel ... ? 

iPoblación cristiana destruida en asalto, 
de  piratas, o en la rebelión musulmana del 
siglo Xi l l ,  o durante las guerras, entre Ara- 
gón y Castilla, o mas remotamente, en las 
correrías de Reyes Castellanos ... ? 

i l i m i t e s  del antiguo poblado ... ? 

¿Posible recuperación de restos históri- 
cos (lápidas, monedas, etc.) que nuestra 
proverbial incuria ha ocultado y finalmente 
extraviado.. .? Ciertamente, sé que existen, 
pero ... 

Como dice nuestro historiador D. Manuel 
Sala, muchos de sus recuerdos permane- 
cen enterrados en la noche de los tiempos ... 

Brindamos a la juventud estudiosa de San 
Juan, creciente en numero y calidad una in- 
vestigación seria sobre esta materia, para 
que se deslinde, a ser posible, lo  mít ico y 
lo  histórico de Lloixa, que en estos ult imos . 
años ha intitulado la muy  interesante publi- 
cación mensual que ahora estas leyendo ... 

FEDERICO SALA SEVA 

pectivas menciones de primer premio, ac- 
césit y mejor cuento local. 

Fernando Soria recibió la placa de oro a 
la cultura, no  sólo por sus méritos pictóri- 
cos internacionalmente reconocidos, sino 
por su  labor en San Juan donde ha colabo- 
rado en la restauración de  obras de la pa- 
rroquia, ha donado obras de su firma a Igle- 
sia y Ayuntamiento, así como su oferta de 
fundar un  museo al que donaría parte de 
su patrimonio, y que no  ha sido acogido 
con calor por las autoridades, inasistentes 
al ac to  pese a estar invitadas, si bien el al- 
calde excusó su  ausencia. 

Isidro Buñdes recibió igualmente la men- 
ciOn de oro como reconocimiento a su la- 
bor literaria durante tantos años, en los qcie 
ha conseguido numerosos premios, y sobre 
todo por sus cuentos «llamados de ia huer- 
ta)), en el que expresa con  sensibilidad y 
acierto la realidad social de las personas 
del varnpo, cuentos estos que intenta re- 
copilar 

ACTOS DEL DIA DE LA 
CONSTITUCION EN EL 
COLEGIO 
PARQUE ANSALDO 

Durante el día 6 de Diciembre se ce- 
lebraron una serie de actividades en el 
centro relacionadas con la Constitu- 
ción y que son las siguientes: 

Charla a los alumnos del Ciclo Su- 
perior a cargo del alcalde de la locali- 
dad, D. Vicente Baeza, seguida de un 
animado coloquio sobre el tema en 
cuestión. 

Concurso de Redacción y Dibujo 
sobre la Constitución, con regalos y 

*premios a los mejores trabajos entre- 
gados por la Asociación de Padres. 

((Jornadas del barro)) para los 
alumnos del Ciclo Inicial, patrocinadas 
por el A.P.A. del colegio. 

.Proyección de películas para el Ci- 
clo Superior y Medio. 

Jornada de convivencia entre los 
alumnos del Ciclo Inicial del Parque 
Ansaldo y un Colegio Público 



nfael A r a d  Pastor, ({Soqueta)), 
un podador de 

Ha disminuido en u n  porcentaje altísimo 
el arbolado en la Huerta de Alicante. Las fin- 
cas abandonadas, las urbanizaciones, las 
nuevas carreteras, todo  ello ha contribuido 
a que hayan desaparecido miles de árboles 
en casi su totalidad, de producción, n o  así 
los ornamentales, que en las nuevas cons- 
trucciones son la mayoría de los que se 
plantan. De todas formas la realidad está 
ahí palpable y evidente, y si subirnos a cual- 
quier altura podremos ver los numerosos y 
enormes claros existentes a lo largo y an- 
cho de la Huerta en donde hace tres deca- 
das tan sólo se divisaba u n  enorme árbol. 

Es natural que habiendo disminuido el nú-  
mero de árboles ocurra lo m ismo con  el de 
podadores, y ante la sospecha de que en 
San Juan ya n o  exista ninguno, visito a Ra- 

fael Aracil, a l  que hace mucho t iempo v i  
con sus hachas dirigirse al campo, y él, al 
comunicarle m i  interés, m e  atiende muy 
amablemente. 

LOS PODADORES EN SAN JUAN 

. - 2 Cuántos podadores ((cesporgaors))) 
quedan en San Juan?, le  pregunto. 

- De los que hacían la temporada com-  
pleta n o  creo que quede ninguno; podan al- 
g o  en mayor o menor proporción, como yo 
que hago algunas cosas, las que p u e d ~ ,  
porque a los que m e  dan trabajo todo el año 
en otras ocupaciones no  voy  a dejarlos por 
la uesporgan, que aunque parezca que se 
paga bien, no  es así; la herramienta es r m y  
cara y  luego los días que se pierden por la 
lluvia y el viento. ' 

EL PRECIO DE LA HERRAMIENTA 

- Y ya que hemos mencionado la herr3- 
miento, j es  ésta muy cara en realidsd7 

prestigio 
- ¿Es fácil encontrar en el mercado una 

buena herramienta? 
- No tanto como antes cuando estaba 

Benifallin con  aquel herrero; hoy  sigue ha-  
biendo material de Benifallin pero n o  es lo  
mismo, ni el modelo n i  el acero, se nota que 
es otro quien lo forja y todos los modelos 
no  son acertados; y o  compré u n  lote de do- 
ce hachas en Benifallin que tenían acero 
m u y  adulce)), fueron las últimas. Ahora se 
ha reducido el número de modelos y en  la 
cooperativa se pueden adquirir, pero n o  es 
aquello. 

TRABAJO PESADO Y PELIGROSO 

- ¿Es pesado este trabajo? 

- Si lo es, pero cuando te acostumbras 
ya no  lo  notas, tiene peligro y llegando a 
cierta edad subir y bajar a los arboles can- 
sa, n o  como cuando uno es joven, que va 
hasta las puntas de las ramas como los 
<(pardaletsj~. 

- He oído decir que algunos agriculto- 
res se hacen ellos mismos la poda, ¿ lo sa- 
ben hacer bien? 

-- Se arreglan sin tener que esperar tur- 
no  y dicen que ((esporgaor)) cualquiera es, 
pero n.o es as;, para este oficio como para 
todos se necesita largo aprendizaje -prác- 
tica - . 

- Sí, como todas las cosas de calidad, 
cualquier hacha vale 2 . 0 0 0  pesetas y las 
que yo uso cuestan unas 1 6 . 0 0 0 .  m5s dos 
tijeras pequefias y dos grandes con  sus re- 
cambios, otras 17 .000 ,  y 5 5 . 0 0 0  la sierra 
mecánica; fíjate si para podar cuatro fincas 
tienes que invertir dinero. Claro que el tra- 
bajo cunde mas del doble que años atrijs, 

PIENSOS I CEREAlS 

TOMAS P' :IEZ 
Insr;il.l;icions per a Karnrideriii 

Pollers d'un dia. Llegunis 

Ciirrer Dr. Ivorra, n ú m .  28. baix 
Telt.fons 65.36.91 

EL ESTILO 

- Se dice que cada podador tiene s u  es- 
trlo. ¿Qué opinas tú de  esto? 

- Creo que cada persona tenemos nues- 
tra propia manera de hacer las cosas, y el 
estilo es el de cada región o lugar con  sus 
peculiares necesidades; los podadores de 
la montaña se suelen dejar menos leña que 
los de aquí de la huerta y es lógico porque 
nuestros árboles con  mas abundancia de 
agua t ienen otra producción. 

LOS ARBOLES DE LA HUERTA 

- ¿Cuál es e l  árbol  que más abunda en 
1; Huerta? 

- Seguramente el almendro, pero n o  co-  
m o  antes que la superioridad era enorme. 
Luego el limonero y el naranjo, también que- 
dan muchos  algarrobos aunque algarroba- 
les como solía haberlos ya no queda ningu- 
no. Y comentamos el aspecto desolador 
que ofrece por ejemplo la finca <(El Siprer)), 
que en su t iempo fue m u y  hermoso. 

Hacernos una breve pausa, diría yo  que 
como u n  silencio de  respeto en memoria de 
esta plantación y de todas las que fueron 
en su día, y luego le pregunto algo que n o  
sé porqué era lo que mas rne interesaba 
saber desde que empezamos a hablar, qui- 
zás porque intuia la respuesta. 

- ¿Te gusta podar! 

- Hombre, pues si; pero a veces se can- 
sa uno  de ver los árboles tan mal, la falta 
de agua y labores son la causa y también 
que se dejan 5 años o mas  sin whacer)), an- 
tes del trabajo era distinto, se c~.iidaban y 
se podaban año si, año no. 

- i S i  tuvieras ahora 7 5 años te harías 
podador? 

- Sí, si, me ha gustado mucho siempre, 
fijate que cuando.comence con Paco Ma- 
llol de Muchamiel fue como aprendiz y por 
ello con  u n  pequeño sueldo, pero a los p o -  
cos dias de ver m i  manera de trabajar m e  
dio el sueldo completo sin que yo  se lo pi- 
diera, esto te dice c5mo me entregaba y0  
al trabajo, y quien obra así es que le gusta 
el of icio. 

Y seguimos hablando de arboles. de he- 
rramientas, de nuevas tendencias, y escu- 
chando su forma de expresarse, sus obser- 
vaciones y sobre todo la irnportanci~i que 
le da a la estetica y el ((gustp), en el traba- 
jo, pienso que t ie rg  rdzon al decir (]u(? to -  
marla este oficio si fuera ahora un  jovf?nZu$- 
lo porque de la manera que el se olvida de 
las cosas cuando de esto habla, m? hace 
creer firn-reniente que si creri veccs I ~ L I C I C ~ J  

cien veces seria ccesporgaorll 

ISIDRO BUADES R~POLL 



UN -ESPACIO DE LA VIDA 
- LLAMADO PROBLEMA 

La vejez es un problema 

Esta es una frase que la oimos cons- 
tantemente, que nos parece normal, 
cuando la vejez no es ningún proble- - ma, es una auténtica realidad; de he- 
cho es el futuro de cualquier joven. Es 
la sociedad, en su conjunto quien lo 

- crea y define; lo único es que cada uno 
la desechamos y cargamos la ((respon- 
sabilidad)), el concepto, al núcleo de- 
terminado de población y decimos ((La 

- Vejez es un problema)). Y todos, to- 
dos hemos de llegar a ese ((problema)), 
a no ser que por un accidente o en- 

- fermedad no lleguemos a ser parte de' 
él. 

Y he aquí el Problema: 

El envejecimiento, como proceso 
derivado de la hipofuncionalidad pro- 
gresiva e irreversible, intraorgánica e 

- interindividual de ritmo variable, tiene 
su manifestación sociocultural acota- 
da con el concepto, quizás excesiva- 
mente estereotipado-del término ve- 
jez, el cual a menudo se interpreta co- 
mo: aquella etapa de la vida en la que 
el individuo pasa de transformar la rea- 

- lidad, a ser transformado por ella, en 
mayor medida de lo que habitualmen- 
te la dialéctica del término implica pa- 
ra el ser humano en las etapas de ju- 
ventud y madurez. 

Desde una óptica biológica, existen 
diferentes teorías que justifican con su 
particular visión el proceso de enveje- 
cimiento. La hipótesis denominada de 
la programación genética, se basa en 
el código genético ubicado en el zigo- 
to (célula resultante de la unión del ga- 
meto masculino con el femenino en la 
reproducción sexual) y heredado de 
los progenitores, posee un programa 
de existencia determinado. Tambien 
nos encontramos con la teoría de los 
errores en la síntesis protéica, la cual 
afirmaría que los fallos producidos en 
el ribosoma celular, producirían molé- 
culas menos funcionales, encontrán- 
dose los encimas de reparación, en re- 
lación con la tasa de envejecimiento 
celular. 

Desde una óptica psicosocial, el pa- 
so producido, de percibir activamen- 
te un salario, a recibir pasivamente una 
pensión, implica la necesidad de trans- 
formar los esquemas habituales del su- 
jeto, teniendo en cuenta que cese de 
producción, no implica necesariamen- 
te la supresión de la actividad, la cual 
solo debe disminuir en función de la 
capacidad funcional real. 

A menudo se resiente la personali- 
dad del sujeto- mayor al cesar su pro- 

SAN 
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ceso productivo, desequilibrándose su 
esquema ' producción-capacidad de 
consumo, cuyos efecios tienden a 
proyectarse en su vida personal, afec- 
tando al ((si-mismo)). 

PRODUCCION CONSUMO IDENTIDAD SI-MISMO 

NECESIDAD SATISFACCION UTILIDAD VALOR 

Existe el peligro de creer que la edad 
cronológica objetiviza de por sí la uni- 
formidad del envejecer, lo cual no tie- 
ne ningún fundamento psicobiológico. 

ALGUNOS ASPECTOS 
ANTROPOLOGICOS 

Fue la familia extensa, propia de los 
ambientes rurales, la que permitía 
compartir y convivir un mismo espa- 
cio, con diferentes generaciones, las 
cuales vinculadas por una mútua vi- 
vencia de pertenencia al colectivo fa- i 

miliar, adquirían responsabilidades en 
función de sus reales posibilidades, re- 
duciendo su intensidad de trabajo en 
proporción a lo que menguaban sus 
fuerzas, prolongando con ello el sen- 
timiento de utilidad de sus miembros, 
e instaurándose de forma sencilla y 
práctica la denominada c(jubilaciÓn 
progresiva)). El proceso de industriali- 
zación, alteró esta estructura produc- 
tiva familiar cerrada, la cual se cohe- 
sionaba con una estructura ideológi- 
ca que la estabilizaba. 

A través de la introducción en el 
mundo laboral de la tecnología en for- 
ma sistemática, se produce una clara 
migración de las familias desde los am- 
bientes rurales a los ámbitos industria- 
les, distribuyéndose los individuos en 
un contexto de mayor artificialidad: la 
ciudad, la cual para el emigrante rural 
altera su concepción de hogar y de es- 
pacio, pues los dos se reducen, (en 
comparación con la casa y el espacio 
rural). El sujeto anciano emigrado a la 
ciudad, de origen rural, acostumbra- 
do a perder tanto el poder económico 
(derivado de la propiedad de la casa 
y las tierras, usualmente vendidas pa- 
ra comprar el piso), como el de pres- 
tigio, que acostumbra a ir adherido al 
primero, pero que tienen una entidad 
propia, siendo un atributo asociado al 
valor del conocimiento acumulado a 
través de la experiencia, el cual se ha- 
lla legitimado por la tradición. 

En la Asamblea de las Naciones Uni- 
das, celebrada en Viena en'el verano 
de 1.982, centrada monograficamen- 
te en la vejez, tanto en sus problemas 
como en sus necesidades, s e i x t ó  a 
los gobiernos a intensificar sus políti- 
cas sanitario-asistencia\es hacia las 
personas mayores. La caída de la ta- 
sa de fecundidad así como la reduc- 

número de ancianos en el mundo. En 
dicha Asamblea se puso de relieve que 
mientras la población mundial pasa de 
4.100 millones de personas en 1975 a 
8.200 millones en el 2.025, lo que sig- 
nifica un incremento del 102% en es- 
te período, la población de personas 
de más de 60 años pasa de ser en el 
año 1.975 del orden de 350 millones 
a estimarse para el 2.025 un colectivo 
de 1.100 millones, produciéndose un 
incremento del 224%. Asimismo la 
proporción de personas mayores en 
las ciudades aumentará de los 2/3 de 
la actualidad hasta los 3 /4  previstos 
para el 2.025. 

Respecto a nuestro país, nos en- 
contramos en la actualidad con un 
22% de analfabetos en ancianos, sien- 
do sólo un 2,5 los que han terminado 
una carrera de tipo medio o superior. 
Un 26% de las personas mayores de 
65 años, habita en una provincia dis- 
tinta de la que ha nacido, mientras que 
un 43% ha cambiado de domicilio 
(INE). El número de solteros se situa 
alrededor de 7,2%, mientras que el de 
solteras mayores de 65 años se halla 
sobre el l4%, siendo los ancianos ca- 
sados el 73,38% y el de las ancianas 
el 35,5%. El porcentaje de viudos se 
situa en el 18% y el de viudas en el 
50,16%; de estos datos se deduce, 
que más del 64% de las mujeres ma- 
yores, no tienen marido o lo han per- 
dido ya. (En personas mayores de 65 
años, se establece en nuestro país una 
proporción del 60% de mujeres y un 
40% de hombres). (INE). 

En cuanto en la Comunidad Valen- 
ciana la evolución de los índices de en- 
vejecimiento son: (tanto % de la po- 
blación total). 

ANO ALICANTE CASTELLON VALENCIA 

1 970 10.2% 12.9'0 10.2Oo 

1 981 10,6O/o 14.3Oo 11 ,ZOó 

En el ciclo vital del ser humano de- 
semboca indefectiblemente, si no es 
interrumpido bruscamente por un ac- 
cidente o enfermedad mortal, en la 
vejez. 

Es obvio, por tanto, que los esfuer- 
zos para aumentar el bienestar, en to- 
dos los aspectos, durante este perío- 
do de vida, deberían despertar el in- 
terés egoista de las generaciones que 
saben que no escaparán a este desti- 
no. Si no hubiera otras razones de ma- 
yor rango ético, esto debería bastar 
para impulsarnos a prestar una aten- 
ción preferente a la gerontología toda 
la sociedad en su conjunto. 

Dos preguntas: ¿Cantidad de vida?. 
¿Calidad de vida?. 

Creo (léase tengo fe). Que a una 
mejor calidad de vida, por n'orma de- 
be existir mayor cantidad de vida. 



AÑO INTERNACIONAL 
DE LA JUVENTUD Y 
DEL AYUNTAMIENTO ., 

Dentro de las actividades que la 
Concejalía de Cultura ha programado 
para este año, en el últ imo trimestre 
se ha hecho u n  esfuerzo para presen- 
t:;r una oferta más variada y para con- 
memorar el ANO INTERNACIONAL 
DE L A  JUVENTUD. 

Para ello, se programaron tres char- 
las coloquio con los siguientes títulos: 

La Univers idad.  ¿Fábr ica  de  
parados?. 

La aventura de viajar, un  reto joven. 

Economía alicantina y empleo 
juvenil. 

Dentro del ámbito musical conta- 
mos con: 

U n  concierto de música clasica, con 
la actuación de La Joven Orquesta 
de Cámara de Alicante. 

U n  festival folk a cargo del grupo 
Carraixet. 

U n  concierto a cargo de la banda la 
Unión Musical Crevillentina y los co- 
ros de Alfombras Imperial, y que tan 
grato sabor de boca nos dejó a to- 
dos los asistentes. 

Tengo que destacar la labor de los 
grupos musicales del municipio, que 
para estos días finales del año han pro- 
gramado cuatro actos culturales: 

Dos conciertos a cargo de nuestra 
Banda de Música. 

U n  concierto a cargo del Orfeón 

Todo un festival organizado por 
nuestra joven (en todos los sentidos) 
Rondalla Parroquia1 San Juan. 

Naturalmente, todas estas actuacio- 
nes han contado con el apoyo mate- 
rial y humano de este Ayuntamiento 
que siempre se volcará con cualquier 
grupo constituido que se esfuerce por 
elevar el nivel cultural de este pueblo. 

Como punto gris de todo este pro- 
grama, debo comentar que la asisten- 
cia a algunos de los actos no ha esta- 
do a la altura que el esfuerzo y la ilu- 
sión de organizadores y protagonistas 
se merecían. 

Comprendo que la mayor parte de 
los actos coincidió con el peor tiern- 
po meteorológico de este año, pero 
creo que esta sería una justificación en 
exceso fácil. 

Debiéramos considerar que el úni- 
co recurso que posee San Juan es el 
humano, y este recurso sólo puede 
potenciarse mediante la vida en 
sociedad. 

Si queremos mantener la identidad 
de este pueblo como tal, tenemos que 

, hacer un esfuerzo para identificarnos 
los unos con los otros como miembros 
de la sociedad humana que es San 
Juan, de lo contrario la vida de este 
municipio se ira apagando mientras si- 
gue el camino-que le está llevando a 
convert irse en el dorrnitorio de 
Alicante. 

Personalmente creo que la cultura 
es el nexo que m e j w  puede agriipar- 
nos y prácticamente el único que nos 
queda. aprovechémosla. 

Pab/o Garcia V&ro 

DEPORTS - AMICS 
DI. Cadra.  6 .  Tdbfans b5 O 7  l b  SAN JUAN iA1icad.b 

ACTIVIDAD 
CULTURAL-MUSICAL 

El dicimenye día 17 de noverritjre i 

dins dels actes que organitza el I'Ajun- 
tament del poble, el grup de música 
popular Carraixet actuava, en contra 
del vent i a favor d'una vintena de xi- 
quetes i una dotzena de majors que, 
transgredint les normes socials santjoa- 
neres per a estos casos, van tindre I'hu- 
mor d'asseures al pati del Grup Esco- 
lar Cristo de la Pau. I no s'arrepentiren 
gens, perque els de Tavernes Blan- 
ques, tres xiques i cinc xics, van posar 
tota la bona voluntat, la intencionali- 
tat i la saviesa per a que el concert els 
eixira complet. Paquito el Xocolatero, 
Homenatge a Sanchis Guarner, can- 
cons populars, eren ballades pels xi- 
quets i escoltades pels pocs i gelats 
assistents. 

Els passejants de la Rambla s'asso- 
maven tímidarnerit un poc astorats per 
allQ que contemplaven. 

También organizado por el Ayunta- 
miento, se celebró el día 24 de noviern- 
h e  en el cine Diagonal, un concierto 
a cargo de la banda de rriúsica Uriion 
Musical y grupo Cantores Alfoinhras 
lrnperial de Crevillente. A pesar de qiic 
la sala no reune las mínimas condicio- 
nes para audiciones de este tipo, se vio 
bastante concurrida, no sabernos si fue 
debido al número de acornpaiíaiites 
que trajeron los crevillentinos. 

En la primera parte, la barida de rnú- 
sica interpretó obras de Carrascosa, 
Lehar y Von Suppé y en la segunda, 
los componentes del coro hicieron 
grandes esfuerzos para hacerse oir por 
enc ima de las notas  de los 
instrumentos. 

Las dos so!lstas merecieron los ma-  
yores aplausos del respetable qiie 111- 

cieron repetir ((No llores por r i i i  Argcri- 
tina)) de la ópera Evita.. 

cerró' el acto el Hiriino .i Vdt21l~i i l  
con el apoyo entusiata de los asisren 
tes puestos en pie. 



CONCIERTO DE LA JOVEN OTRAS ACTIVIDADES 
- 

ORQUESTA DE CAMARA DE 
ALICANTE 

- - 

Anunciado para el jueves 14, que re- 
sultó lluvioso, se celebró el viernes 15, 

- tras  anunc io  de l  c a m b i o  p o r  
megafonía. 

U n  par de concejales, unos cuantos 
- componentes del Orfeón de San Juan, 

y pocos adultos más. 

Niños, todos componentes de la 
- Rondalla Parroquial, con  sus corres- 

pondientes instrumentos, se iban sen- 
tando en los primeros bancos. 

C 

Puntual comienza el concierto, que 
se desarrolla con una cuidada ejecu- 
ción. Dos obras de Corelli. Mediada la 
segunda comienzan a desfilar los ni- 

- ños, colándose, eso sí, con  u n  gran 
silencio, por la puerta de la sacristía. 
Había llegado la hora de  su ensayo. 

Entonces, itierra trágame!; queda- 
mos al descubierto los pocos adultos 
asistentes. Una vez más la historia se 
repite. 

Las 10 pequeñas piezas de ~ e l a  Bar- 
tok serenaron nuestro espíritu que aca- 

- b ó  incluso alegre con los deliciosos 
aires de  la suite de S. Pabol, de Gus- 
tav Holst. 

Col. lectii~ marta ver 
- 

MUSICALES,  
DESARROLLADAS EN EL 
M E S  DE DICIEMBRE 

I Festival de Rondallas en San Juan. 
Organizado por la Rondalla Parroquial 
y la Federación Alicantina. 

Tuvo lugar el día 15 a las 11 de la 
mañana en el Cine Diagonal. 

Participaron, junto con la de San 
Juan, la Sociedad Musical Armónica 
Jonense, de la Vila, y la Asociacióri 
Musical Rondalla {(La. Paloma)), de 
Cocentaina. 

El acto resultó ser como una conce- 
sión de alternativa a nuestra rondalla, 
de la que salió bien parada. Hubo pú- 
blico en número aceptable, lo que co- 
laboró a lograr un  buen ambiente has- 
ta el cierre del acto que se realizó una 
entrega de placas a los presidentes de 
las tres sociedades, y a D. Carmelo Da- 
vila, nuestro párroco, en agradecimien- 
to  a toda la ayuda y facilidades que ha 
dado para hacer posible la existencia 
de la Rondalla Parroquial. 

La Sociedad Musical «La Paz)) pro- 
gramó dos conciertos que tuvier.Ón lu- 
gar los días 14 y 20 de diciembre, en 
el Salón de Actos de la Residencia nP 
1 de Previsión Sanitaria Nacional. Ex- 
pléndido local y buena asistencia de 
piiblico, a lo que contribuyeron los ((re- 
sidentes)). U n  aplauso merece la Jun-  
ta Directiva que n o  ceja en su empeño 
de buscar lugares adecuados donde la 
Banda pueda efectuar sus conciertos. 

Del primer día es muy  destacable la 
actuación de Francisco Mari Cabo, 
profesor de la Banda Municipal de Ali- 
cante, como solista en el Concierto pa- 
ra Trompeta de Hummel. En el segun- 
do día fueron m u y  aplaudidas las ac- 
tuaciones de los duos, trios y cuarte- 
tos formados por alumnos y compo- 
nentes de la banda. El percusionista 
que, fuera de programa, cerró la actua- 
ción de la Banda: extraordinario. 

En la segunda parte actuó, repitien- 
do  programa, la Rondalla Parroquial, 
cerrando con un villancico. 

Y, por  fin el día 21, con villancicos, 
el Oríeón de San Juan, en la Iglesia Pa- 
rroquial, nos introdujo en la Navidad. 
Prácticamente repitió el programa del 
año anterior. Sus componentes se es- 
forzaron en realizarlo con la mayor per- 
fección, cosa que, salvo pequeños fa- 

.[los, lograron bajo la experta dirección 
de D. Antonio Berenguer, de quien hay 
que destacar su reciente actuación di- 
rigiendo ((El Misteri)) en presencia de la 
reina Doña Sofía. 

SUENO DE UN PLANETA 
DESCONOCIDO 

Desde muy pequeña soñé con ir al 
espacio. U n  día m e  encontré un  cohe- 
te y por curiosidad m e  metí en él. De 
repente despegó y casi m e  desmayo. 
Pasé la Tropósfera, la Estratósfera, la 
Mesósfera y la lonósfera y al llegar a 
la Exosfera vi un  pequeño planeta. El 
cohete aterrizó, pero n o  m e  atrevía a 
salir. Pasaron muchas horas y m e  de- 
cidí a salir. Se podía respirar (yo  pen- 
saba que no) .  Estaba desierto y habían 
muchos agujeros. De repente, una ma- 
no  peluda se m e  puso en el hombro; 
m e  di la vuelta: u n  ser extraño, gordo, 
rojo y con los pelos de punta m e  dijo: 
-Tu tutiz may say in palminar i may ina 
ma cicasiu. 

A m i  m e  sonó a u n  idioma extraño 
pero m e  pareció entender que m e  pe- 
día que yo  fuera a su casa. Empezó a 
andar y le seguí. Nos metimos en un  
agujero y allí había una lámpara de co- 
lores que reflejaba una señora o una 
cosa extraña que m e  dijo: 
-2Vans canarme?. 
Y respondí: 
-Yo hablo castellano. 
- iAh ,  eres de habla castellana! 

Hablando a medias pude entender- 
le que m e  invitaba a comer. 

Comimos y después de comer me  
conto su historia. 

Pasé con ellos casi tres años y apren- 
dí a hablar su lengua y enseñé la mía 
al mismo tiempo. El niño y yo  rios hi- 
cimos muy  amigos. Todos los días al 
levantarme decía: 
-Cao siti ina. (Buenos dias mama) 

Pensé mucho en mis padres y soña- 
ba con ellos. ¿Estarían preocupados 
por mí o ya me  creerian muerta?. 

Un  día el niño m e  regaló una foto en 
la estaba junto a su madre, y una bol- 
sa de caramelo; de los que comíamos 
allí: M e  acosté y al despertar no  vi a 
!a señora roja n~ al niño. Vi a una se- 
ñora normal que m e  recordaba a al- 
guien pero no  sabía bien a quien y le 
dije: 

-Cao siti ina. 
M e  miró y dijo: 
-Pero hija, ¿qué dices? 

Era m i  madre. Le di un  abrazo muy  
fuerte y se fue a preparar el desayurio. 
Mientras me  vestía me  revisé los bol- 
sillos y encontré la foto del chico y la 
madre y la bolsa de los caramelos. 

Raque/ M o r r * ~ ) ~  
t3.O Rí~/o/o/t~:; 



UN LIBRO 

He leido estos días el libro titulado 
. ((Me importa un comino el rey Pepino)). - 

Est5 escrito por la escritora Chistine 
Nostlinger y su traductora es M ?  Je- 
sús Ampudia. - 

Está. editado por Alfaguara, que lo 
editó en el año 1984. 

El libro no es muy largo pues sólo tie- 
ne 136 páginas. 

El rey Pepino, Martina y Holgelman 
son los personajes principales. Y los 
personajes secundarios son: La madre, 
el padre, el abuelo, Berger Alex, Niki, 
Haslinger y los demás pepinos. 

El libro está escrito en prosa y ocu- 
rren los hechos sobre el año 1960, en 
Alemania. 

El libro trata de unos pepinos, que 
viven en un sótano y echan a su rey 
por ser un dictador. Y el rey se fue a 
vivir con los ocupantes de esa casa, y 
nadie le quería excepto el padre. Y el 
libro va describiendo a cada uno de los 
personajes de la familia. Y como los ni- 
Eoa descubren a los demás pepinos 
que viven en el sótano, y les ayudan 
a construir casas, escuelas y un 
Ayuntamiento. 

Gracias a 56 juegos de playa. Y un 
día el rey Pepino como sus súbditos no 
le querían le dijo al padre que rompie- 
se una tubería del sótano para que los 
demás pepinos muriesen ahogados y 
él le ascendería de puesto pues decía 
que en el sótano de su oficina tambien 
vivían pepinos pero al final descubrie- 
ron que en el sótano de la oficina no 
vivía ningún pepino y los hijos conven- 
cen a su padre para que no mate a los 
pepinos. 

En mi  opinión el libro está bien pero 
es un poco infantil y también un poco 
corto. 

Montserrat Godrid Garcia 
6.' Rajole res 

CONCURSO DE REDACCON 
EN EL COLEGIO 
PARQUE ANSALDO 

Reproducimos íntegra la redacción 
ganadora del día de la Constitución. 
Hecha por el alumno Francisco Rodrí- 
guez Expósito de 7P curso de EGB. 

Se le entregó como premio un lote 
de libros donados por la Asociación de 
Padres del Colegio. 

((Era un día muy caluroso, con cielo 
despejado. 

Yo iba caminando por la calle, a tra- 
vés de un descampado de un kilóme- 
tro de longitud, cuando de pronto ví 
una paloma multicolor que desprendía 
un color maravilloso por la cola. Yo, al 
ver la paloma quedé impresionado; en- 
tonces empecé a correr detrás de aquel 
fantástico animal. Le seguí largo rato. 
Apenas sentía el cansancio que me 
producía el estar corriendo detrás de 
ella. 

Después de un largo recorrido se po- 
so en un pino, al cual yo subí. Me 
quedé niirándola y contemplando su 
maravilloso plumaje multicolor. Enton- 
ces comprendí que este animal no era 
una especie de la Tierrra, sino que pro- 
cedía de otro lugar. Le pregunté quien 
era, y me dijo que era el símbolo de la 
Constitución que salía de su lugar de 
origen cada cien años para llevar una 
persona al pasado a ver las injusticias 
que se cometian con la población, y las 
discriminaciones que cometian con la 
gente. Entonces, la paloma me dijo que 
esa persona era yo, quien tenía que 
emprender el viaje al pasado. M i  res- 
puesta fue afirmativa. 

HISTORIA DE U N A  PIEDRA 
SAN JUANERA 

En cierta colina sanjuanera de cuyo 
nombre no quiero acordarme no ha 
mucho que vivía (una vida mineral, cla- 
ro) una hermosa piedra. Vivía bajo la 
protección de un pino centenario, ver- 
de y frondoso que le protegía de la Ilu- 
via, el sol y los terribles rayos de las tor- 
mentas. Pero un día un voraz incendio 
destruyó su árbol protector y la pobre 
piedra quedó desprotegida. 

Las inclemencias del tiempo, la Ilu- 
via y el sol, fueron deshaciéndola po- 
co a poco hasta convertirla en arena. 

Daniel Orts 
6.' Rajole tes 

Sin notar ni sentir nada, me encon- 
traba viajando en el tiempo y fuimos a 
parar al año 1.812. En aquel entonces, 
había guerras, injusticias, discrimina- 
ciones, era una población desgraciada, 
no podía levantar la palabra ni opinar 
los escritores porque los castigaban, y 
diversas personas tenían que pedir asilo 
en otros paises porque en el suyo los 
mataban por tan solo opinar sobre un 
tema. 

Más tarde, en este mismo año se 
construye la primera Constitución Ila- 
mada ((La Pepa)), la cual no duró mu- 
cho porque el rey la redujo y castiga- 
ba a quienes la habían fundado. 

La paloma y yo viajamos otra vez en 
el tiempo hasta el año 1.978 en el cual 
ya todas las personas tenían voto, y se 
votó por mayoría absoluta la nueva 
Constitución, la cual ha llegado con un 
poco de dificultad hasta nuestros días, 
7 años llevamos con ella. 

Todos los españoles esperan que sea 
por muchísimos años, porque la Cons- 
titución es algo esencial en la vida de 
España. 

La paloma me dejo en el mismo si- 
tio donde emprendimos el viaje, le di 
las gracias y nos despedimos con Iá- 
grimas en los ojos, pero con un jura- 
mento: Ayudar en lo que podamos a 
nuestra Constitución. 



PAGINA DE OCIO 
- 

En esta primera aparición, nos atreve- 
mos a recordar dos libros que aunque 
n o  coincidan en cuanto contenido. sus - autores tienen en común el amor que, 
desde las páginas de sus trabajos, pro- 
fesan a la tierra que los vió nacer. 

- LA VERDAD SOBRE LA SANTA FAZ 
D. Feder ico Sala Seva 

Tal como viene siendo habitual en 
este ilustre sanjuanero, su obra viene 
relacionada con  u n  concienzudo tra- 
ba jo  d e  i n v e s t i g a c i ó n  

- histórico-religiosa. 

En esta ocasión sobre la imagen ve- 
nerada de la Santa Faz. 

-- 
D. Miguel Maríínez Mena, en la pre- 

sentación biográfica del autor  y co-  
mentario de la obra, adjunta en este 

- libro, expone acertadamente estos 
párrafos: 

( (No es libro de memorias o fábulas 
- audaces, convencionales, rutinarias o 

figuradas, sino documentación real y 
testimonial. Libro cronológicamente 

- fecundo, escenificado, minuicioso)). 

((Pone los sucesos y las personas a 
través de los siglos al hilo de una arrai- 

- gada devoción alicantina y más allá de 
Alicante)). 

El autor cuenta también con  la co-  
laboración del prestigioso pintor  y es- 
cultor alicantino Remigio Soler, en las 
ilustraciones que incluye en  su obra. 

ALICANTE 1884-CIEN AÑOS ATRAS 
D.  Vicente Seva Vi l laplana 

De la mano de este prolí f ico autor 
nos  adentramos en un  inmenso rio de  
datos, sucesos notables en la perfec- 
ta descripción de la evolución urbanís- 

- tica y social que ha ido desarrollando 
la ciudad de Alicante desde su  conf i -  
guración como asentamiento de  po- 
blación hasta la fecha concreta de 
1.884. 

Nos desglosa y muestra minuiciosa- 
mente  su organización civil, militar, 
eclesiástica y jurídica. 

Sus  fuentes de  riqueza, medios de  
comunicación vial, enseñanza, d e  sa- 
nidad, culturales, de divert imento y 
sector de servicios. 

Todo ello f ruto de una larga y ardua 
tarea de investigación de los archivos 
de la ciudad y que anecdóticamente 
según el autor, estos datos. n o  iban 

- destinados a la confección de  este 
libro. 

Es una obra encamii iada prefereri- - 
temente hacia el estudioso de la his- 
toria de nuestra tierra, pero n o  por ello 

. . . . . . . < ,  ., 

Canconet es 
A I 'horta h i  havia antiguamente molta afi- 

ció a la canco, a la guitarra i al vers; i con- 
ten  que a Sant Joan n 'h i  havia u n  d'aques- 
tos trovadors, que aqui es deien uversaors)), 
que era mol t  bo. Pero mireu p e r a  on, a M u t -  
xarnel n 'h i  havia u n  altre que segons els 
mutxameleros era millor; i ja tenim el cuc  
en la herba. Que es millor el de Sant Joan. 
qué no!, que es el de Mutxamel ;  i a la de  
sempre, paraules de mal gust, insults, i Ilen- 
ya. Pero malgrat aquestos incidents a Sant 
Joan es seguia pensant que el seu era el m i -  
llar i a Mutxamel  el contrari. 

I f o u  el cas que u n  dia, al senyor (cretor), 

de Mutxamel  que I'agradava mol t  la canco- 
neta, se li va ocurrir d'enjuntar en pla pa-  
ternal i mo l t  seriós als dos (cversaors>) amb 
el proposit de passar un  {(rato)) bo  i tenir 
ocasió de demostrar a t o t  el rnon que sant- 
joaneros i mutxameleros podien estar junts 
sense barallar-se, clar. I era cert el que deia 
el senyor cura, podien estar junts sense 
barallar-se corn veurem pero no  molt temps, 
encara que en aquella ocasió havien prome- 
tud  n o  arribar a les mans. 

V a  tenir ocasió la reunió dels dos ((ver- 
saorsn un  disapte per la nit prop al lloc ano- 
menat  anys després, La cotxera, per a o n  
es el l imit dels dos termes, i va ser allí per- 
que no  hi hagué manera de posar-se d'acord 
a quin dels dos pobles celebrar la {(velada 
cultural)). 

Haguera pogut  ser vertaderament pre- 
cios, ja que era al estiu, en una ni t  de lluna 
en el ple sense nuvols i en ca!ma. Els artis- 
tes es van donar la m a  abans d'iniciar-se 
I'actuacio i mol t  cortesrnent després de 
demanar-li per favor el mutxamelero al sant- 
joanero que fora el1 el primer, enmig d 'un  

rotgle que seria dúna cincuantena de fa- 
drins i no  fadrins, es va fer el silenci i Batis- 
te el de Sant Joan despres dácariciar Ileu- 
ment  la guitarra va cantar amb veu calida i 
potent  el que segueix: 

A Sant Joan hi ha trellat 
i hornes de forca i paraula, 
el que allí ve és ben tractat 

i se le para la taula. 

I el de Mutxamel  sense fer-se esperar 
gens va respondre amb la peculiar veu que 
li donava la fama, clara corn I'aigua i riquí- 
sima de matisos. 

Puix horne, aqui en Mutxamel  
aixo es fa d'altra manera, 

si es persona es tracta igual 
si es burro a la garrofera. 

i altres coses 
Va haver u n  crispacio de nervis per part 

dels santjoaneros pero la mirada del ((retorn 
i el record de la recent promesa de no  arri- 
bar a la Ilenya, els va detindre. Mes tots van 
dirigir la vista cap al seu ((versaor)) i li van 
Ilancrir u n  missatge mut que el1 va compren- 
dre a la perfecció, i entornant els ulls, aca- 
riciant les cordes de I'instrument va comen- 
car a cantar c o n  si d'una canco de bresol 
es tractara: 

De burros a Sant Joan 
no  n 'h i  ha molts, gracies a Déu, 

mes n 'h i  ha a on  jo estic pensant 
que són casi tots a reu. 

El burro sera ton  parel, va xisclar el més 
forcut dels mutxameleros, i ja n o  va caldre 
més: va comecar una sessió de garrot corn 
poques; gaitades, patades, de t o t  e l  que 
venia a ma. El cura tractava dápaivagar- 
los pegant cri ts i bractllades en m i g  de la 
batalla, I ells, tant els dun costat  corn els 
de Iáltre evitaven pegar-hi perb una de les 
voltes u n  Ii va espolsar tan gran gaiatada 
que va caure tot  lo llarg que era i va 
comencar a veure totes les estrelles del 
f irrnarnent. 

Després quan es va despertar estava el1 
soles i m o l t  cuent, se'n va m a r  a sa casa, 
es va llevar la roba, i va comprovar la sen- 
ya1 que tenia marcada al p i t  desde el mus- 
cle esquerro fins a la part dreta de la c intu-  
ra, corn a bandolera. Aix i  que, blanc que era 
I'home i aquella marca roja en forma de pun- 
ta, si haguera segut hut en dia potser que 
I'hagueren confondit amb u n  jugador del 
((Rayo Vallecano)). 

Quan es va alcar del llit al m a t i  seguent 
a dir missa de sis es va trobar pel carrer amb 

dos xics dels que per la n i t  lacompanya- 
ren, un  portava el brac embenat i laltre te- 
nla un  ul l  corn una bacora. 

-Bon dia, senyor (cretor)), li digueren. 
Voste ha tengut més sort que nosaltres, ja 
veu vosté corn estem. 

Si, fil ls, gracies a la Mare de Déu de Lo- 
reto, aixi pareig, va respondre sense dir la 
veritat n i  mentira. Els dos xics van  seguir 
cap a I 'horta a treballar envejant la sor t  del 
pare d'animes, i ell, rascant-se la coroneta 
va entra a Iésglesia pensant que h i  havia 
augmentat de categoria, puix ara el seu 
cos tenia la senyal de cura, i la de carde- 
nal. 

iContiriua en el proxirno nurneroi 
ISIDRE BUADES 
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AVISO DE BOMBA EN EL 
COLEGIO PARQUE ANSALDO 

Estando celebrándose actividades ex- 
traescolares el día 6 de Diciembre, día 
de la Constitución, se recibió una llama- 
da sobre las 4 de la tarde, anunciando 
que se había colocado un artefacto ex- 
plosivo en las dependencias del colegio. 

Avisada inmediatamente la Guardia 
Civil para efectuar un registro del cen- 
tro, se procedió al desalojo cauteloso 
(con el fin de que no cundiera la alar- 
ma) de los alumnos al patio del colegio, 
los cuales se quedaron muy extrañados 
de tal actitud. 

Una rápida inspección a las instalacio- 
nes, demostró que se trataba de una fal- 
sa alarma propia de unos «individuos» 
que pretenden con estas acciones alte- 
rar el funcionamiento y convivencia que 
se realiza en los centros escolares. 

Esperemos que actos como estos no 
vuelvan a producirse en beneficio de la 
comunidad escolar. 

Fernando Rodriguez 

El passat 9 de desembre a las 18,30 
de la nit es produí un accident davant 
la casa parroquia1 en el que es vegue- 
ren implicats dos cotxes que venien per 
la carretera de Mutxamel. El que anava 
davant, un seat 127 matrícula A-5613-J 
ocupat per un jove de El Campello i la 
seua novia va pascar al mig de la carre- 
tera per a girar a I'esquerra en direcció 
al Polideportiu. En eixó I'altre cotxe, ma- 
trícula M-2650-M ocupat per quatre 
veins de Mutxamel, li va pegar de ple per 
darrera. Afortunadament no es van pro- 
duir ferits. Segons manifestacions d'un 
testic el conductor del I'automobil ma- 
trícula M-2650-M presentava clars simp- 
tomes de sobredosi etílica i quan va arri- 
var la guardia civil es va produir una forta 
discussió, puix afirmaven que I'altre con- 
ductor no havia posat I'intermiteiit, que 
per poc acaba a bufetades. Se li va ver 
la prove de I'alcoholímetra i va ser tras- 
lladat al quartell de la guardia civil del 
poble. 

E/ Colegio Públ~co Parque Al,saldo curr~pl~o COI 1 

su ob l~gac ión  de adornar la Plaza del 
Ayuntamiento. 
Los trabajos.han sido realizados por los aluni 
nos a marchas forzadas debido al escaso mar 
gen de tiempo concedido. 
E/ A yuntamientc colaboró concediendo una pe 
queña ayuda para la compra del material C O I )  

el cual se han hecho los adornos. En su contra, 
criticar la falta de alumbrado que se prometió, 
y que hubiera contr~buido sin duda alguna a ulxi 
~ n a  yor vistosidad. 
, Por favor! Seamos serios en /as promesd.; 

FIWI, ~t )(/o R n r l r ~ ~ l ~ t ~ :  

SE BUSCA: 

Se ha extraviado un automóvil, marc: 
Citroen, modelo GS de color azul, ma- 
trícula A-1 582-AB. 

Su conductor lo llevaba del volante 
por la calle Santjurjo de esta localidad 
hace varios meses, y muy cerca de Ur- 
gencias se le escapó. 

Al que lo encuentre se le gratificará: 
Primero con una entrevista con el Sr. 
Concejal de Tráfico, y segundo con el 
aplauso unánime de los vecinos que go- 
zarán'así de mayor espacio para el apar- 
camiento de los suyos. 

LLORCA 

iiOCASION!! CASITA EN SAN JUAN.  Planta baja y piso ni& patio de  86 ni-' 
1.850.000 Ptas. 

* PISOS DE LUJO en la Rambla. 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, gran salbn con terraza, 
cocina amueblada con despensa, 5.500.000 PIS. Facilidades 10 arios 1 2 " ~ .  

+ PISO EN SAN JUAN cori 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina, terraza, dos patios 
centrales. 1.600.000 Pts. 

+ BUNGALOWS EN SAN JUAN.  Prolongación c San Antonio. 3 dorrnitorios. 1 baiío, 
1 aseo, salón, cocina, garaje, jardin, 2 terrazas, 5.780.000 Ptas. Facilidades, llave en niario. 

* APARTAMENTO EN PLAYA MUCHAVISTA a estrenar, 3 dormitorios, 1 bario, 1 
aseo. salón con terraza, cocina amueblada, piscina, jardines. 4.000.000 de Ptlts. 
Facilidades 

+ CHALET EN MUCHAMIEL MOLI-NOU, parcela de 903 rn2 construidos con 3 dor- 
mitorios dobles con armarios ernpotrados, 1 baño, 1 aseo, salijn con ctiirnenea, coci 
na, dos terrazas y bonito jardín aniueblado y equipado. 4.000.000 de Pts. 

* CHALET EN URBANIZACION LA FONT. Parcela de 650 m2 y 150 m2 constriiirios 
con 3 dormitorias, 2 baños, salón con chimenea. cocina, gran terraza, garaje, 7.500.000. 
Ptas. 

* LOCAL DE 28 m2 decorado con esranterias, mostrador, escaparate, 1.000 000 Pts .  

* TERRENO DE 700 m.' , plantado de árboles friitales con cas3 de 70 171.' IWS t1,1Is,1 
de 42 rn2 , 3.500.000 Ptas. 



D e  «La Voz de Levante)) periódico alicantino 
EL ABASTECIMIENTO DE AGUAS 

A más de lo expuesto el ot ro día, otro de  
los proyectos estudiados para la traída de 
las aguas potables a nuestra villa, es el 
abastecimiento que t iene la capital. 

Casi en las mismas condiciones que n o -  
sotros, se encuentran Mucharniel y Santa 
Faz. 

Sabemos, que la compañía abastecedo- 
ra de dichas aauas está d i s ~ u e s t a  a favo-  
recer esta región con  poco gasto, ya que 
se cuenta con  la canalización casi termina- 
da hasta llegar a Muchamiel. Bien entran- 
do por dicho pueblo, o bien por Santa Faz, 
los tres pueblos citados n o  carecerían del 
preciado líquido. ¿Qué hay que comprar una 
tubería? Se compra. 

La cuestión es que tengamos aguas. 

¿Cómo se consigue eso? Y ya tenemos 
el inconveniente de  siempre: el maldito 
dinero. 

Unidos los tres pueblos aludidos, con  la 
ayuda del Ayuntamiento de  Alicante y pro- 
pietarios de las fincas de recreo por donde 
pasa la tubería, el problema es de fácil so- 
lución. U n  presupuesto del gasto de la con- 
ducción de tubos, instalación, contadores, 
etc., y por repart imiento proporcional en- 
tre los tres Ayuntamientos con  una  peque- 
ña part icipación del vecindario y presta- 
ción personal, tenemos lo.deseado. Es, en 
m i  concepto, fuerza de voluntad, lo que 
más hace falta. (¡Querer es poder! )  

LAS CÉDULAS PERSONALES 

Se ha expuesto al público el nuevo padrón 
decédulas personales para el venidero ejer- 
cicio. El t iempo para presentar reclamacio- 
nes es el de 15  días a partir del de hoy .  

PAVIMENTACI~N DE UNA CALLE 

El próximo domingo, día 10,  se celebra- 
r5 en la Casa Consistorial de esta villa u n  
concurso para pavimentar las aceras del 
magnífico paseo del general gobernador don 
Crist ino Bermúdez de Castro. 

VIAJERO 

Hemos tenido el gusto de  tener entre no-  
sotros unas breves horas, al cu l to inspec- 
tor  de  Primera Enseñanza de  la provincia, 
don Joaquín Salvador Art iga. 

6 de Abril, 1 9 2 7 .  

EL CORRESPONSAL 

LAS FIESTAS 

Han terminado los festejos que en honor 
al Santísimo Cristo de la Paz se han cele- 
brado los días 12 al 16 de septiembre. Ha- 
ce unas cuantas fechas, augurábamos u n  
éxito rotundo y n o  nos hemos equivocado, 
hasta tal punto que personas de edad ma-  
dura nos decían que en el transcurso de sus 
años no  habían conocido unas fiestas tan  
brillantes, tan lujosas y de tanto efecto. Ello 
ha sido debido a las grandes energías y a 
la juventud de nuestro estimado serior al- 
calde, don Francisco Mira Soler, que se ha 
desvivido día y noche para que no  faltase 
detalle alguno. Por ello enviamos nuestra 
más cordial enhorabuena al señor Mira So- 
ler, haciéndola extensiva a los denias seño- 
res que componen la comisión de festejos. 

LOS actos religiosos resultaron rnajestuo- 
Sos, viéndose todos los dias la iglesia com-  
pletamente atesta,da de fieles y la proce- 

sión, presidida por el citado alcalde, fue una 
verdadera dcmostración de fe hacia nues- 
t ro  Cristo, figurando en ella todo nuestro 
pueblo e infinidad de fieles de Alicante y su 
huerta. 

La música de Elda nos encantó con  sus 
bien documentados conciertos, así como la 
Unión Musical de Alicante, que con la nues- 
tra llenaron de alegres notas nuestro am- 
biente, que no respiraba más que a rosas. 
Derroche de luz con  alumbrado de m u y  
buen gusto en el arbolado. cuya policromía 
nos  recordaba el jardín de Altamira cuando 
luce sus mejores galas. Orquestinas en to -  
dos los bares. Divertidas carreras de cintas, 
cucañas y otros festejos. Concurso de man- 
tones de Manda, en el que vimos deslum- 
bradoras muchachas como la señorita de 
Samper, veradero junco de Albaicin, Pila- 
rín Espí y Trinita Galipienso, que tendran 
que repartirse el premio. Magnos castillos 
de fuegos artificiales y estupendas tracas. 
Elección de la reina de la belleza, que reca- 
yó en la encantadora señorita Rafaela Orts 
Ivorra, hija del ex-alcalde don José. Pero de 
lo que más puede estar orgulloso el señor 
Mirz Soler, es de la organización y resulta- 
d o  de la batalla de flores, d ~ g n a  de una gran 
urbe por el gran número de carrozas presen- 
tadas, por la belleza de sus ocupantes. 

Con gana el señor alcalde de complacer 
a todos los carruajes, otorgandoles sendos 
premios, y ante la imposibilidad de ello se 
adjudicaron tres en la forma siguiente: Pri- 
mero, al coche propiedad del médico don 
José Espi, en donde iba de (margarita) esas 
(tonterías) de guapezas encarnadas en sus 
hijas, en la de Samper y en Trinita. Segun- 
do, al coche de don Francisco Gcisalvez Ri- 
poll, en donde sus hijas preciosamente ata- 
viadas de (mariposas) lucían sus gentiles be- 
llezas junto con las de las señoritas de Juan 
Quereda, Bonafonte y angelicales fuertes 
a la carroza ocupada por criaturas. El ter- 
cero fue para distmguidos jóvenes de la bue- 
na sociedad alicantina, como son los de  
García Vidal, Campos, Mingot, Pobil y 
otros. 

Repetimos nuestra enhorabuena a todos, 
pero con  especial ahinco y sinceridad a 
nuestro corregidos don Francisco Mira So- 
ler, al mismo que le alentamos para que Ile- 
ne su haber de éxitos que tan merecido tr i-  
bu to  en  las demás empresas ha de acome- 
ter en su  oaso por la alcaldía 

18 Sepbre., 1 9 3 0 .  

F . M .  

AVDA. RAMBLA 3 

TELEFONO 65 18 34 

SAN JUAN 
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Mejores deportlsras /oca/ y p r o v ~ l ~ c d  

III GALA DEL DEPO 

Por tercer año consecutivo, y orga- 
nizado por la fundación Deportiva Mu- 
nicipal, se celebró en la discoteca Le 

La discoteca, presentó una buena 
entrada de público, aunque sin llegar 
a la de los años anteriores, quizá por 
la reducción de trofeos, ya que en es- 
ta ocasión se ha entregado uno por 
modalidad deportiva y no como en 
años anteriores que se entregaban a 
cada categoría dentro de un mismo 
deporte. Esta modificación, ha dado 
un mayor mérito y valor a la consecu- 
ción del galardón, así como una ma- 
yor amenidad a la hora de la entrega. 

Otra variante respecto de ediciones 
anteriores han sido los trofeos. Estos 
eran modelos exclusivos con el an'a- 
grama fundido de la Fundación Depor- 
tiva Municipal; este galardón se pre- 
tende por parte de la Organización ins- 
titucionalizarlo para años posteriores. 

El acto comenzó con la entrega de 
premios a los deportistas más desta- 
cados de San Juan, los cuales son de- 
signados directamente por sus respec- 
tivos clubs. Para designar sin embar- 
go a los mejores deportistas local y 
provincial, se formó un Comité inte- 
grado por representantes de prensa y 
radio provincial, los cuales, tras estu- 
diar los distintos informes presentados 
por clubs y federaciones, otorgaron 
los trofeos de ((Mejor Deportista Lo- 
cal)) que recayó en Elisa Villalain del 
Club Voleibol San Juan, y el de ((Me- 
jor Deportista Provincialn a Ofelia Ro- 
driguez perteneciente al equipo de 
Gimnasia Rítmica de Montemar. 

Palais la entrega de trofeos a los me- Los deportistas más destacados de 
jores deportistas locales durante el año San Juan fueron 10s siguientes: 
1985 Clcih de Petanca: 

Miguel Neco Escalant. 
- Club de Pelota Valenciana: 

Antonio Lloréns Sellers. 
- Club Voleibol: 

Catalina Rodriyo Olcina. 
-G.C.D. San Juan: 

Manuel Micó Cabañero. 
- Club Gimnasia: 

Clara Frias Carbonell. 
- Club Balonmano: 

Manuel Alarcón Carrera. 
- Club Frontón: 

Mariano De La Fuente Castejón. 
- Sociedad Ciclista San Juan: 

Fernando Escoda Suarez. 
-. 

-Club Karate: 
Enrique Bernabeu Casas. 

-Club Costa Blanca San Juan: 
Fernando Crespo Iglesias. 

-U.D.  San Juan de Fútbol Sala: 
El Club. 

-Video Bar SanJuandefútbol Sala: 
Juan José Torres Berenguer. 

- Club de Tenis: 
José Manuel Navarro Aliaga. . 

- Sociedad de Colombicultura: 
José Leyba Leyba. 

-Grup Muntanyenc de Sant Joan: 
Manuel Ferrándiz y Cristobal Sala. 

Al acto, eminente deportivo, desliga- 
do de instituciones, sin carga política y 
cuyo protagonista es el pueblo de San 
Juan, como manifestó el Alcalde de 
San Juan Vicente Baeza, faltaron los re- 
presentantes de la oposición municipa!, 
así como tres concejales socialistas. 

Como fin de fiesta pudimos coritem- 
plar sobre la pista, diversas atracciones 
que dieron una nota de colorido al acto. 

Gfir.77 j r ~  Rriluo ~ , - 1  iridrl h'trc!tic~ilr~z 
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El Club de /<arate <tSHOTOI<AN)) 
San Juan, organizo el pasxio rlia 21 ( 1 ~  
Diciembre eri el Pabell~n C L I  t~itrrto del 
Polideportivo Mcinicipal iiz San J L I ~ ,  
el 4PTrofeo de Karate Infantil ((SHOTO 
KAN)) Villa de San Jiiaii. 

En el participaron 270 alurnnos de las 
siguientes esciielas: 

-Escuela h4unicipal ti? San Juan. 
-Escuela Municipal C.P. San Nico 

Iás de Bari, de Alicante. 

Las edades de los h,~r;itecas osc:ilc~ 
ron de los 6 ,3 los 14 anos \; los ciiitiiro 
nes de blancos a azules r i i , ~ r  róri. Los r c  
sciltados de dicho canipeonato sc I ic ]  
r i n  público en la segurida tiralct ( j ( '1  

. LLoixa correspondieritc ,iI riic:s (k: 
Febrero. 



Se realizaron también diferentes KA- 
TAS (conjunto de defensa y ataque 
contra uno o varios adversarios imagi- 
narios). Antes de finalizar dicho acto, 
se efectuó una gran exhibición de De- 
fensa Personal a cargo de los alumnos 
del Club organizador así como de la 
Campeona de España A.E.K.A. (Aso- 
ciación Española de Karate Amater). 

Cabe resaltar la colaboración especial 
en el 4P Trofeo de la Caja de Ahorros 
Prvincial de Alicante Oficina de San 
Juan, ya que como en años anteriores, 
la C.A.P.A ha mostrado su simpatía y 
colaboración en promocionar este no- 
ble arte de lucha que es el KARATE, 
sobre todo a nivel escolar. 

Debemos resaltar también la ayuda 
prestada por otras entidades y casas co- 
merciales, sin las cuales no hubiera si- 
do posible la realización del 4P Trofeo 
de Karate Infantil ((SHOTOKAN)) Villa 
de San Juan. 

Enrique Helljn L ópez 
Secretarlo. 

JUAN CASADO 
GANADOR DEL TORNEO DE 
NAVIDAD DE TENIS 

A lo largo de varias semanas y du- 
rante los sábados y domingos, se han 
estado celebrando en las pistas del Po- 
lideportivo Municipal los encuentros co- 
rrespondientes al Torneo de Navidad 
que organiza anualmente el Club de Te- 
nis de San Juan. 

El torneo se celebra con la modalidad 
libre individual y a él se inscribieron un 
total de 56 raquetas pertenecientes al 
Club de Tenis local, al Montemar y al 
Club de Tenis Alacant. 

A la gran final llegaron el tenista lo- 
cal Juan Antonio Soier y el ganador del 
torneo Juan Casado. En los dos sets 
disputados se imponía claramente en un 
principio Soler por 4 a 1, pero la reac- 
ción de Casado fue espectacular en am- 
bos y acabó remontándolos dejando el 
resultado definido en 7-5 y 7-5. Se da 
la circunstancia de que es el primer tor- 
neo local que Juan Antonio Soler ve 
desaparecer en su palmarés deportivo. 

En la final de consolación se enfren- 
taron Tomás P€rez y Devesa ganando 
este último. 

El trofeo al campeón del torneo fue 
donado por la Fundación Deportiva Mu- 
nicipal, y la entrega de los mismos fue 
hecha por el Concejal de Deportes y el 
presidente del Club de Tenis San Juan. 

F e r t ~ m d ~ .  

1 LIGA FUTBOL SALA 

En las instalaciones del Polideportivo 
Municipal, entre sábados tarde y do- 
mingos por la mañana, se están dispu- 
tando los partidos de la I Liga de Fut- 
bol Sala, organizada por el Pub DI2 y 
Deports Amics. Esta primera edición ha 
dado cita a 10 equipos, que se encuen- 
tran agrupados en dos grupos, A y B. 

Grupo A 
Nuevas Generaciones. 
Grup Amics. 
Forsam. 
Formación Profesional. 
Fortuna's Pub. 

Grupo B 
Pub D12. 
Penya Ho trenquem tot. 
Deports Amics. 
Universitarios. 
Pub T.J. 

CARRERA CICLISTA 
DEL «PAVO» 

El pasado día 22 de Diciembre, y or- 
ganizada por la Sociedad Ciclista de 
San Juan, se celebró, la ya tradicional 
carrera ciclista del ((Pavo)), cuya princi- 
pal característica, radica, en que los par- 
ticipantes reciben, en vez de los habi- 
tuales trofeos, un pavo para el cam- 
peón, así como una gran cantidad de 
regalos navideños, como turrón, sidra, 
etc. 

La prueba se celebró en un nuevo cir- 
cuito, al que ha tenido que recurrir la 
Sociedad Ciclista, ya que el circuito ha- 
bitual, calle Sant Antoni, calle La Mar, 
etc., ha tenido que ser desestimado, 
por la colocación de unas medianas en 
la calzada, que impiden a los corredo- 
res tomar las curvas con las suficientes 
garantias de seguridad. El nuevo tra- 
zado discurre entre Navarregui y la Re- 
sidencia de Médicos, con un recorrido 
aproximado de unos 1.200 mts. 

La carrera, aunque no fue numerosa 
en participantes, fue entretenida por el 
buen hacer de los corredores locales, de 
los cuales hay que destacar, la actua- 
ción del primer clasificado Javier Her- 
nández Herrándiz, el cual llegó a doblar 
al pelotón, y de José Aracil Brotóns, 
que entró en segundo lugar, ambos 
pertenecientes a la Sociedad Ciclista 
San Juan. En tercer lugar entró Anto- 
nio López Martinez del C.C. San 
Vicente. 

Antes de iniciarse la carrera se guar 
dó un minuto de silencio por la muerte 
del Presidente de la S.C. San Juan, Fer- 
nando Zúñiga Martinez. Asimismo los 
ciclistas sanjuaneros portaban brazale- 
tes negros. Germán RUD~O. 

PROYECTOS 
DEL 

POLIDEPORTIVO 

Las obras de mejora de las instalacio- 
nes del Polideportivo Municipal se van 
a ver aceleradas y mejoradas durante el 
año 1986, y más concretamente a par- 
tir del mes de enero. Durante ese mes, 
al campo de fútbol y la pista de atletis- 
mo ya tratadas en otro artículo, se su- 
marán las siguientes: 
- Reparación de todos los vestuarios 

del Pabellón cubierto, que contarán 
con una mayor amplitud como con- 
secuencia de la supresión de algunos 
compartimentos, y una nueva distri- 
bución más acorde con las necesida- 
des, ya que en determinadas horas 
punta en los vestuarios se producen - 
aglomeraciones de deportistas para 
ducharse y vestirse. Contarán con la 
novedad de un nuevo sistema de du- 
chas concebido para ahorrar agua, 
duchas que tendrán un tiempo deter- 
minado de tres minutos de salida de 
agua. La obra estará subencionada 
por la Diputación Provincial, y en ella 
también se incluirá una sauna. 

- Sustitución del parquet del gimna- 
sio por un nuevo material sintético, 
con un presupuesto de 2.500.000 
pesetas. 

- Nuevo vallado alrededor del Poli- 
deportivo compuesto por bloques de 
hormigón de medio metro y una va- 
lla metálica por encima de los 
mismos. 

Por último, se están ultimando los es- 
tuidos necesarios, así como los contac- 
tos con los Organismos oficiales para 
ver la posibilidad de efectuar el cerra- 
miento de la piscina. 

Fen~ando f iodr~~ i lez  

TALLERES 

SERVICIO Y VENTAS 

SERVICIO OFICIAL 

CAPITAL AIARTI, 30 

TELEFONO 65 57 43 

SAN J l l h N  



Con la puesta en marcha de las obras 
en la pista de atletismo y del campo de 
fútbol, el G.C.D. San Juan se vena obli- 
gado a disputar el resto de la Liga en 
el campo de la Ordana. 

A la vista del problema que se venia 
encima, los responsables del Club en- 
tregaron al Concejal de Deportes una 
relación de los cambios que se tendrían 
que efectuar, a fin de que estuviera 
practicable para el ejercicio del fútbol. 
Entre estos están: Agua caliente, repa- 
ración de los tejados, nuevas porterías 
y puertas, caseta arbitral y vestuarios 
mínimamente acondicionados, recubrir 
el campo con varios camiones de tierra 
para su nivelación, luz interior y exte- 
rior, y otra serie de pequeños detalles. 
El presupuesto total de las obras ascien- 
de a 300.000 pesetas, las cuales ten- 
drían que ser aportadas en su totalidad 
por el Ayuntamiento, ya que el terreno 
es propiedad municipal en lo deportivo. 

Según responsables del Club, éste no 
piensa invertir parte de su débil econo- 
mía en acondicionarlo, debido al carác- 
ter municipal que tanto les han repeti- 
do  que tiene el campo de la Ordana. 

Por otra parte, la Concejalía de De- 
portes, a la vista del futuro próximo del 
campo y las condiciones de abandono 
en que está, considera innecesario gas- 
tar demasiado dinero en su acondicio- 
namiento durante los 3 ó 4 meses que 
duren las obras en el Polideportivo. 

El G.C.D. San Juan confirmó que si 
el terreno y las instalaciones n o  están 
en condiciones, se verían obligados a 
desplazarse a alguna localidad cercana 
para disputar los partidos, cosa que n o  
quieren hacer. 

Las coversaciones continuan. La so- 
lución al problema, en el aire. 

Teléfono de 
Utilidad Pública 

HIDROELECTRICA 65 34 42 
BOMBEROS 22 90 80 
GUARDIA CIVIL 65 32 32 
AYUNTAMIENTO 65 32 45 
POLIDEPORTIVO 65 58 49 
CONSULTORIO S.S. 65 37 66 
SEG. SOCIAL büicaitel 24 76 3 
CORREOS 65 33 68 
TAXIS 1Jafme ii 65 70 19 
POLlClA MUNICIPAL 65 60 52 
JUZGADO DE PAZ 65 21 16 

PISTA DE ATLETISMO: 
UNA REALIDAD 

Las instalaciones del Polideportivo 
Municipal de San Juan se verán nota- 
blemente mejoradas en los próximos 
meses con la realización de la ya anun- 
ciada pista sintética para la práctica del 
atletismo. 

Si ya las instalaciones municipales 
poseían a nivel local, provincial y nacio- 
nal un  alto nivel de utilización, ahora 
con esta nueva instalación se podrán 
ver en acción sobre ella deportistas de 
talla internacional. 

El inicio de la negociación empieza en 
el año 1984 debido a los problemas de 
manteniemiento, drenaje, etc. de la pis- 
ta de tierra batida. Su preparación y 
acondicionamiento costaba unos 10 mi- 
llones de pesetas, mientras que su sus- 
titución por una sintética unos 30 
millonesA 

Las conversaciones del Concejal de 
Deportes, D.  Joaquin Sevilla y el Se- 
cretario General del Consejo Superior 
de Deportes, D .  Daniel Romero, dieron 
como fruto la presentación de una am- 
plia documentación que incluía aspec- 
tos deportivos, climatológicos, de co- 
municaciónes, historial, actividades, 
etc. 

La petición se hizo por 32 millones y 
el Consejo Superior concedió 35 millo- 
nes para la pista y el campo de fútbol, 
más unos dos millones y medio para el 
proyecto definitivo. Dicho proyecto- rea- 
lizado por San Román abarcaba unos 
45 millones de pesetas. 

La ~ o r n i k i ó n  de Inversiones del Con- 
sejo lo estudió y lo aprobó por 42 mi- 
llones. El concurso público para su ad- 
judicación se quedó en manos de Félix 
Marugán de Zaragoza el día 6-12-85 por 

la cantidad de 41.800.000 pesetas. 

El comienzo de las obras está previs- 
to para la segunda quincena del mes de 
enero, una vez ya superadas las fiestas 
navideñas. El plazo de ejecución para 
su terminación es de 6 meses, pero se 
calcula que finalicen en unos 4 meses 
aproximadamente. 

Hay que destacar que esta obra está 
subencionada al 100 por 100 por el Con- 
sejo Superior de Deportes, el cual la ha- 
ce y la cede al Ayuntamiento, pasando 
a los 25 años a propiedad de éste. 

Dos son las entidades deportivas que 
se verán afectadas durante el tiempo 
que dure su construcción: El G.C.D. 
San Juan, que se verá obligado a des- 
plazarse al antiguo Campo de la Orda- 
na, el cual se acondicionará lo impres- 
cindible para la práctica del futbol re- 
modelando los vestuarios, duchas, etc. 
El otro afectado, el C.D.C. Costa Blan- 
ca, n o  podrá realizar sus habituales en- 
trenamientos, aunque a la larga va a fa- 
vorecer el logro de mejores marcas. 

Para la inauguración se ha iniciado 
contactos con el director de los Servi- 
cios Deportivos de TVE Julian Garcia 
Candau, para la retransmisión en direc- 
to y que contará con la presencia en las 
pistas de atletas de élite. Fara el pago 
de dichos atletas se cuenta con la em- 
presa Unipublic dedicada al deporte de 
alta competición y que aporiará la pu- 
blicidad estática del campo. Dentro de 
todo el tinglado de la inauguración, es 
posible contar con la presencia del Se- 
cretario de Estado par3 el Deporte y el 
Ministro de Cultura. 

Antes del comienzo de las obras, ya 
existen soliciudes de equipos federados + 
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para su utilización, tales como el equi- 
po de la Federación Española de Fon- 
do y Medio Fondo y el equipo de atle- 
tismo de Bélgica. 

Para la publicidad de esta pista ho- 
moloyada de alta competición, se van 
a editar por la Fundación Deportiva Mu- 
nicipal, unos folletos explicativos de sus 
características, situación.. . y se envia- 
rán a las diferentes Federaciones Nacio- 
nales e Internacionales. Existe asimismo 
un acuerdo de colaboración entre la 
Consellería de Trabajo y el Polideporti- 
vo para la reserva de habitaciones en la 
Residencia anexa a la pista, en la cual 
los deportistas que acudan tendrán la 
posibilidad de alojamiento y manuten- 
ción en régimen de pensión completa 
por un  precio de 1.000 pesetas día y 
persona. 

El Concejal de Deportes, Joaquín Se- 
vila, manifestó asimismo que para la 
conservación de la pista se va a contar 
con una persona dedicada exclusiva- 
mente a ello, encargada de vigilar que 
las personas que la utilicen usen el cal- 
zado adecuado. 

Como resumen final felicitar al Ayun- 
tamiento de San Juan, al deporte local 
y hacer mención especial para el Con- 
cejal de Deportes Joaquín Sevila que en 
realidad ha sido el mayor impulsor para 
que este proyecto fuera traido a San 
Juan. 

Características: 

-Pista de 400 metros de cuerda. 
-6 calles de 1,22 metros cada una. 
- Doble pasillo para saltos de longitud 

y triple salto. 
-2 pasillos para saltos de pértiga. 
-Zona de salto de altura. 
-2  círculos para el lanzamiento de 

peso. 
-Círculo doble para el lanzamiento de 

disco y martillo. 
-2  pasillos para el lanzamiento de 

jabalina. 
-Una ria para los 10.000 metros 

obstáculos. 
Fernando n'odriy iit?.? 

Cocina típica de 
la huerta de 
Alicante 

Es este plato típico en toda la provin- 
cia de Alicante y cómo no, de nues- 
tro pueblo, San Juan. 
Su consumo suele ser preferentemen- 
te de días otoñales e invernales, y en 
especial de días lluviosos acompañán- 
dose de un buen mortero de NALL  i 
OLID y de un inmejorable vino t into de 
la tierra. 

Ración para seis personas. 
Ingredientes: 
-Kilo y medio de patatas. 
- Un cuarto de kilo de bacalao (en es- 

pecial la gaña). 
-Tres pencas o un cuarto de col. 
- Una cebolla. 
- U n  tomate. 
-Una mesura y media de aceite. 
-Perejil, azafrán y sal. 

Preparación: 
La noche anterior se pone a remojo el 
bacalao. Se coloca en el fuego una 
olla'de barro con agua y se depositan 
en ella todos los ingredientes rnenos 
los ajos. (El Tornate se pondrá con piel 
para luego rnrtctiacarlo con los ;ijos). 
Tiempo de cocción, una hora a fuego 
lento. Quince minutos antes d e  finali- 
zar la cocción se rnachacarin los ajos 
v el tomate mezclado todo en el rnor- 
iero. Vuelva a poner al fuego hasta 

a m n m .  acabar la hora que antes indic ' 1 
Sirvase como sugeriamos al empezar, 
acompañado de un mortero de UULL 
i OLI)) y buen vino t into. 

i B3N, APROFiT! 
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El pasado día 19 de Octubre, se celebró en lossalones del Po- 
lideportivo Municipal la Asamblea del Club Deportivocosta Blanca 
con asistencia de 50 personas con voto de un,total de 185 socios. 

Como punro importante de esta, se presento la dimisión de 
la anterior Junta Directiva, y a continuación la presentación de la 
Única candidatura que se presentaba a la Presidencia del Club, en- 
cabezada por José Brotons Más y que resultó elegida por abruma- 
dora mayoría. 

La nueva Junta Directiva que regirá las actividades del Club, 
está integrada por los siguientes miembros: 

Presidente: José Brotons Más 
Vice-Presidente: M a Angeles Celaya 
Tesorero: Francisco Más 
Secretario: José Seguí 
Vocales: Agustín Pastor 

Jeanete Costea 
M a  José iglesias- 
Simón Rodriguez 
María Gomis. 

Posteriormente, el nuevo Presidente del Club expuso a los asis- 
tente el programa a realizar para su mandato basado en dos objeti- 
VOS esenciales: 

- Saneamiento de la .economía. 
- Promoción deportiva del atletismo en los diferentes cole- 

gios e institutuos que están dentro de la demarcación del 
Club, a cargo de un equipo de monitores de atletismo pa- 
gados por el propio club. 

Las soluciones aportadas para la consecución de dichos ob- 
jetivos son: 

Avda. Rambh.27 w Telefono 65 57 64 SAN JUAN (Alicanie) 

1 - CHALET a 5 minutas desde San Juan. parcela 1 079 rn2 y casa 
SI230 m2, con 5 dormitorios 3 baños, salón. comedor. cocina offis. lavadero, 
cuarto trastero etc 
14.500.000,- ptS. - CHALET muy cerca de la Playa con 700 m2de parcela y 130 m2 de casa, con 
3dormitorios 1 baño, 1 asecl salon con chimenea, cocina con galeria y terraza. 
garage 
6.800.000,- PtS. - APARTAMENTO en Albufereta edificio Gafner, 1 dormitorio ?baño, salon 
cocina, terraza, amueblado y equipado 
1.300.000,- pts. - PARCELA en Muchamiel 1 368 m' 
1.600.000,- pts. Facilidades 4 años 

* PARCELAS a 1 Km de San Juan 
1.500.000,- PtS. - PARCELA en Bonalda 1 140 m2 con agua y luz a pie de parcela 
800.000,. pts. Facilidades 1 año 

* Disponemos de pisos desde 1.600.000,. pts. con facilidades Ilnformesei 1 

Urbanización NlZA piso todo reformado. 2.300.000,- pts. Piscina parking, 
jardines 

- Busqueda de un sponsor que patrocine las actividades 
y necesidades de la entidad, ofreciendole a cambio canti- 
dad y calidad, y organización de grandes pruebas. 

- Ampliación de los socios colaboradores. 

- Dar amplia publicidad en todos los medios de comunica- 
ción de todas las actividades que se realicen. 

Se dieron a conocer asimismo los nuevos fichajes realizados, 
producto de la descomposición del Club de atletismo del Hércules 
Benacantil, que han preferidovenir al Costa Blanca sin percibir nin- 
guna compensación económica, yque le darán sin duda alguna un 
mayor protagonismo'a nivel nacional, destacando entre ellos a. 

Antonio Lago, Campeón de España de jabalina. 
Manuel Alberola, subcampeón de España de Decatlón. 
José Robles, 3" de España de martillo. 
Luis Escorza, 5" de España de Marcha atletica. 
Mikel García, 1 O0 de España de Disco. 

Dentro de la Asamble se decidió no contar desde los inicios 
de la temporada con las aportaciones que conceden los organis- 
mos oficiales- Diputación, Fundación Deportiva etc- ya que estas 
llegan con un retraso imprevisible que les hace conceder falsas ilu- 
siones en el tema económico. 

Por último el elegido presidente comunicó a los asistentes la 
cesión de las instalaciones de su propio gimnasio para la puesta 
a punto de los atletas, ahora en fase de musculación-, yque los en- 
trenamientos del Club se realizarían en la pista que posee la Dipu- 
tación en el Hogar Provincial, debido a los graves problemas con 
que se enfrenta la pista del Polideportivo Municipal de San Juan. 

FERNANDO RODRIGUEZ 

CLUB GIMNASIO 

ACTIVIDADES: 
- KARATE 

-CULTURISMO 

-GIMNASIA DE NIÑOS 

-BALLET 

-GIMNASIA RlTMlCA 

-GIMNASIA MANTENIMIENTO MUJERES 

-GIMNASIA MANTENIMIENTO HOMBRES 

Abierto de lunes a viernes de 9.00 h. a 13.00 h. y de 17.00 h. a 
23.00 h. 

Y los sábados de 9.00 h. a 13.00 h. 

INFORMACION Y MATRICULA: 

C.G. ((PEPE BROTONS)) - CI.  Villajoyosa, n.: 3 

MUCHAMIEL 




